
APPROFONDIMENTO

“SIAMO DALLA PARTE GIUSTA”
AIMAG E SINERGAS, VALORE ‘COMUNE’ “MIRANDOLA CITTÀ DAL 1597”: NUOVO STEMMA

PER IL COMUNE CHE RICONFERMA LO STATUS DI CITTÀ
Iter iniziato nel 1997 e portato a termine dall’Amministrazione comunale. Soddisfazione del Sindaco Greco

Nelle scelte che 
una amministra-
zione pubblica 
deve fare, ci 
sono passaggi 
più cruciali di 
altri, che defini-

scono lo stare dalla parte della 
propria comunità o no. Quello 
che ha definito l’ingresso del 
socio privato nel CDA di Aimag 
è uno di questi. Mirandola, 
in assoluta coerenza con la 
linea da sempre tenuta, ha 
scelto, insieme ad altri sindaci 
della bassa, di opporsi, e da 
che parte stare. Dalla parte 
dei cittadini, del territorio e di 
una azienda che qui è nata, 
cresciuta e che crea occu-
pazione. E che da qui, e dai 
nostri Comuni, deve continuare 
a scegliere il proprio futuro.  

“Molto soddisfatto” si è dichiarato 
il Sindaco Alberto Greco al termine 
dell’iter procedurale che riconferma 
di fatto lo status di Città a Mirandola. 
La consegna del nuovo Stemma - 
avvenuto in Prefettura con cerimonia 
ufficiale nei giorni scorsi - che 
cambia quello esistente inserendo la 
doppia corona merlata d’oro, se da 
un lato ha un valore simbolico impor-
tante, dall’altro verrà annoverata tra 
gli obiettivi che l’Amministrazione 
dal suo insediamento si è imposta 
ed ha voluto portare a termine.   

Nel corso della breve cerimonia, 
il Prefetto Alessandra Camporota 
ha voluto sottolineare l’impor-
tanza degli emblemi araldici quali 
simboli dell’identità socio-cul-
turale della comunità miran-
dolese e ha formulato al primo 
cittadino l’auspicio di un lungo e 
prospero futuro per il suo Comune.

Ma il Sindaco si è detto soddisfatto 
anche per un’ulteriore aspetto che 
la consegna dello Stemma ha signi-
ficato. Cioè l’interesse che il Prefetto 
ha mostrato, rinnovandolo, per la 

Città dei Pico, la sua comunità e il suo 
territorio, dal punto di vista storico, 
culturale ed economico. Un interesse 
che di fatto rafforza un rapporto di 
collaborazione attivo e fattivo, con 
l’Ente che rappresenta il Ministero 
dell’interno, cresciuto in questi anni e 
che pone le basi anche per quelli futuri.         
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Il Vicesindaco Letizia Budri: “I reperti diventeranno materiale museale. Nessuno stop ai lavori che proseguiranno regolarmente”

Palazzo comunale, dal cantiere di restauro post sisma 
emergono importanti ritrovamenti archeologici 

Durante l’estate, all’interno della 
loggia settentrionale in affaccio 
su Piazza Costituente, in seguito 
alla rimozione del piano pavimen-
tale esistente realizzato in lastre 
di marmo bianco, sono emersi 
gli antichi piani pavimentali. 

Al di sotto del pavimento, lungo 
tutta l’estensione della loggia, è 
stata infatti intercettata – a una 
profondità di circa 30/40 cm - 
una pavimentazione composita 
in mattoni, costituita da riquadri 
geometrici a diverse tessiture. In 
particolare, l’indagine archeologica 
attualmente in corso ha permesso 
di individuare due riquadri pavi-
mentali con mattoni disposti a 
“spina di pesce”, alternati a riquadri 
costituiti da mattoni posati di piatto 
“a correre”, secondo file semplici e 
sfalsate tra loro. Sul lato est della 
loggia è stata inoltre messa in luce 
una sorta di passerella in mattoni 
disposti di taglio, probabilmente 
utile al passaggio di carri o cavalli.

Le pavimentazioni individuate 
rappresentano l’originario piano 
di calpestio della loggia che, sulla 
base delle indicazioni desunte 
dagli scavi e dalle notizie storiche, 
è da riferire alla seconda metà 
del 1400. Le fonti cronachistiche 
di Mirandola attestano come nel 

1468, Giulia Boiardo, allora vedova 
di Giovan Francesco I Pico, diede 
compimento alla costruzione della 
loggia con l’impiego di colonne in 
marmo rosa di Verona, per la realiz-
zazione della quale la cittadinanza 
di Mirandola fu gravata da una 
tassa. In realtà l’opera necessitò 
di minori spese rispetto a quelle 
preventivate, tanto che ai cittadini 
– caso più unico che raro – furono 
restituiti parte dei soldi pagati!

Si tratta di importanti rinveni-
menti, fondamentali per la ricostru-
zione della storia di Mirandola, resi 
possibili grazie al controllo arche-
ologico in corso d’opera, attivato 
dal comune di Mirandola, sotto la 
supervisione della Soprintendenza. 

“I ritrovamenti sono avvenuti in 
conseguenza ai lavori di rimozione 

di pavimento e sottofondo, 
necessari alla realizzazione di un 
cordolo, perimetrale al loggiato, 
di collegamento all’edificio - per 
migliorare la risposta strutturale - e 
per lo scavo di una trincea finaliz-
zata al passaggio delle tubazioni 
per l’allaccio al teleriscaldamento. 
Immaginavamo che queste attività 

Mercoledì 20 settembre scorso 
il Prefetto di Modena Alessandra 
Camporota ha ricevuto in Prefet-
tura il sindaco Alberto Greco, 
Sindaco del Comune di Mirandola, 
al quale ha consegnato il Decreto 
del Presidente della Repubblica 
di concessione di Stemma e 
Gonfalone della Città di Mirandola, 
con annesse le relative miniature. 

Nel corso della breve cerimonia, 
il Prefetto ha sottolineato l’impor-
tanza degli emblemi araldici quali 
simboli dell’identità socio-cul-
turale della comunità miran-
dolese e ha formulato al primo 
cittadino l’auspicio di un lungo e 
prospero futuro per il suo Comune. 

Alla raccolta del materiale, come 
pure a seguire l’iter procedu-
rale finalizzato all’ottenimento di 
Stemma e Gonfalone dalla Presi-
denza della Repubblica hanno 
provveduto la precedente segre-
taria del Sindaco Greco, Dott.ssa 
Fabiana Velicogna e il sig. Claudio 
Sgarbanti del Centro Studi inter-
nazionali Pico della Mirandola. 

Il Prefetto consegna il nuovo stemma al Sindaco Greco: 
Mirandola è riconfermata città a tutti gli effetti MIRANDOLA

ci avrebbero restituito importanti 
testimonianze del passato, così 
come già accaduto l’anno scorso 
durante il cantiere del nuovo Polo 
culturale, all’ex convento di San 
Francesco, con il ritrovamento di 
un sepolcreto risalente al basso 
medioevo, e ora si stanno valutando 
le possibilità per la valorizzazione 
del ritrovamento. Nel frattempo il 
cantiere proseguirà e, grazie alla 
collaborazione degli archeologi 
incaricati e della Soprintendenza, 
contiamo di completare le lavo-
razioni nella loggia settentrionale 
già in autunno” ha commentato 
l’Assessore delegato Letizia Budri.

Le ricerche archeologiche sono 
condotte dalla ditta ArcheoMo-
dena, sotto la direzione scientifica 
della Soprintendenza ABAPBO.

Un lavoro certosino condotto 
da parte di entrambi con spirito 
di ricerca che ha permesso di 
definire lo stemma con ulteriori 
particolari storici mancanti. 

“Molto soddisfatto – ha dichiarato 
il sindaco – ci siamo impegnati 
anche in quest’ambito portato a 
termine il un percorso iniziato nel 
1997. Il Comune era stato insignito 
del titolo di città, che però non 
trovava riscontro sul gonfalone 

ufficiale con lo stemma recante la 
doppia corona con le cinque porte. 
La procedura era stata iniziata 
alcuni decenni fa ma mai portata 
a termine. Questa Amministra-
zione l’ha riattivata e conclusa ed 
il Presidente della Repubblica ha 
conferito al Comune con decreto 
datato 20 aprile 2022 unitamente 
al primo ministro di allora Mario 
Draghi, il titolo che precede e che 
sarà trascritto nel Libro Araldico 

Pubblico e privato al lavoro per la raccolta dei rifiuti
e per la salvaguardia dell’ambiente

Sempre alta l’attenzione per 
l’ambiente e per la sua salva-
guardia sul territorio mirandolese. 
Diverse infatti le azioni che vanno 
in questa direzione e che vedono, 
ciascuno per le proprie compe-
tenze, al lavoro pubblico e privato. 

Nei giorni scorsi lungo la Strada Statale 
12 nel tratto che collega la rotatoria di 
Villafranca a Mirandola è avvenuto un 

intervento di pulizia e di raccolta rifiuti 
ad opera di Aimag con il supporto di 
Anas. L’operazione ha portato alla 
raccolta, oltre alle minuterie, anche di 
rifiuti ingombranti e carta catramata.

In occasione invece della tappa de 
“Le giornate insieme a te per l’am-
biente” di McDonald’s lo scorso sabato 
16 settembre, sempre a Mirandola 
sono stati raccolti da una ventina di 

Ex casello ferroviario di via Curiel: via ai lavori di recupero
Gandolfi: “Scelta importante che guarda al futuro”

Sono ufficialmente iniziati i lavori di 
ristrutturazione dell’ex casello ferro-
viario cittadino e del parcheggio 
adiacente all’edifico in via Curiel, 
angolo viale 5 Martiri. Alla chiusura 
dei cantieri, in questa sede, sorgerà 
il nuovo Ufficio informazioni turistiche 
fornendo pieno supporto a quanti 
sceglieranno Mirandola e il suo 
territorio per visite culturali o sempli-
cemente per qualche ora di svago 
all’insegna della buona tavola. L’area 
sarà servita da un comodo e capiente 
parcheggio, munito di colonnine 
per la ricarica di auto elettriche e 
biciclette con pedalata assistita. 

degli Enti territoriali e giuridici 
dell’Archivio Centrale dello Stato e 
registrato presso gli uffici del Segre-
tariato generale della Presidenza 
del Consiglio dei Ministri. Un vivo 
ringraziamento a chi si è attivato 
all’interno dell’Amministrazione per 
conseguire il suddetto risultato.”

Già riconosciuta col titolo di città nel 
1597 dall’imperatore è stata succes-
sivamente riconfermata col Decreto 
del Presidente della Repubblica 
Scalfaro del 1997. Partendo da ciò, 
nel medesimo anno l’Amministra-
zione comunale dell’epoca avanzò 
la richiesta di stemma ufficiale. Il 
27 agosto 2020 l’Amministrazione 
Greco dopo diversi passaggi in 
Consiglio comunale rirese in mano 
tutto l’iter procedurale fino all’ot-
tenimento della risposta definitiva 
sul nuovo stemma. Stemma che 
presenterà una corona diversa 
da quella attuale, d’oro e non più 
d’argento a doppia merlatura, e 
sostituendo di fatto quella prece-
dente inesistente nell’araldica 
ufficiale né per i comuni, né per le città. 

L’immobile oggetto di ristruttura-
zione si ritrova in posizione parti-
colarmente strategica, a pochi 

metri da piazza Costituente e 
comodamente raggiungibile grazie 
alla pista Ciclabile che permette 

volontari 100 kg di rifiuti. Una giornata, 
in collaborazione con il Comune di 
Mirandola, dedicata alla lotta contro 
gli effetti del littering, ossia dell’ab-
bandono dei rifiuti nell’ambiente.

L’attività di riqualificazione, che 
ha visto all’opera i dipendenti del 
ristorante  di Via G. Agnini, ha inte-
ressato la zona adiacente allo 
store e alla sede del Comune.

un comodo collegamento con il 
tratto di Ciclovia del Sole tran-
sitante sul territorio comunale. 

“L’avvio del cantiere - afferma 
Fabrizio Gandolfi Assessore alla 
Promozione del Territorio - che 
culminerà con la ristrutturazione 
dell’ex casello ferroviario e la 
contestuale riconversione nella 
nuova sede dell’Ufficio di infor-
mazioni turistiche rappresenta un 
traguardo importante che premia 
la scelta dell’Amministrazione di 
richiedere al demanio la donazione 
dell’immobile al fine di riqualifi-
carlo, attingendo ai fondi del PNRR”.

GARDEN VIVAI MORSELLI - via Statale, 125-127 Medolla - 0535 52466 - morselli@vivaimorselli.it - ORARI: 8.30 - 12.30 I 15.00 - 19.30
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L’eccellente riuscita della prima 
edizione che ha premiato le scelte 
dell’Amministrazione comunale 
apre di fatto la strada alla seconda, 
del Mirandola Summer Camp (MSC), 
in programma dal 2 al 4 ottobre. 
Si tratta come l’anno passato di 
un’iniziativa formativa immersiva 
interateneo promossa da Unimore, 
UniTrento e UniVerona, e destinata 
a 40 studenti e studentesse del 
corso di Ingegneria dei Sistemi 
Medicali per la Persona, con l’obiet-
tivo di avvicinare i futuri laureati 
all’industria dei dispositivi medici. 

MSC presentato nei giorni scorsi 
è realizzato con il contributo 
organizzativo del Comune di 
Mirandola – che l’ha fortemente 
voluta, come ribadito dall’As-
sessore Marina Marchi, al fine 
di valorizzare anche dal punto 
di vista formativo-universitario 
il comparto biomedicale – e il 
supporto della Fondazione Cassa 
di Risparmio di Mirandola; del 
Tecnopolo “Mario Veronesi” e 
dell’Associazione di aziende We 
Care (rappresentata da Valentina 
Bianchini di Encaplast e Daniele 
Galavotti di Spectrum Medical).

Il distretto mirandolese rappre-
senta un’eccellenza a livello inter-
nazionale in questo settore e gli 
studenti e le studentesse avranno 
modo di apprendere teorie, metodi 
e strumenti chiave alla base della 
produzione di dispositivi medici.

I responsabili del progetto sono il 
Prof. Luigi Rovati docente del Dipar-
timento di Ingegneria “Enzo Ferrari” 

Al via la 2a edizione di Mirandola Summer Camp:
40 le studentesse e gli studenti universitari partecipanti

Dopo il CDA di Aimag, Hera entra anche in Sinergas:
patrimonio pubblico sempre più a rischio

Voluta dall’Amministrazione comunale e promossa da UniMoRE, UniTrento e UniVerona punta al sostegno del distretto biomedicale 
e Direttore Scientifico del laboratorio 
MS2 al Tecnopolo dedicato a Mario 
Veronesi, il Prof. Giandomenico 
Nollo docente del Dipartimento di 
Ingegneria Industriale dell’Univer-
sità di Trento e il Prof. Paolo Fiorini 
Presidente del Corso di Laurea e 
docente del Dipartimento di Infor-
matica dell’Università di Verona.

“Mirandola Summer Camp (MSC) 
è un’opportunità unica per gli 
studenti e le studentesse – saranno 
in 40 quest’anno a prendervi parte 
- del corso di studi di Ingegneria 
dei Sistemi Medicali per la Persona. 
Gli studenti avranno l’opportunità 
di acquisire conoscenze fonda-
mentali, teorie avanzate e compe-
tenze pratiche. Inoltre grazie al 
MSC potranno individuare possibili 
percorsi professionali, tra cui tirocini 
e progetti di tesi, preparandosi per 
un futuro di successo nel settore. 
Il nostro obiettivo è promuovere 
una connessione significativa tra 
la nuova generazione di laureati 
e l’industria dei dispositivi medici, 
contribuendo allo sviluppo del 
territorio e al progresso nell’am-
bito della salute” – hanno sottoli-
neato il Pro Rettore Gianluca Marchi 
e il prof. Luigi Rovati di Unimore. 

La partecipazione all’evento 
formativo include la possibilità di 
cimentarsi in lavori di Gruppo nel 
contesto della “Challenge for Innova-
tion” del Mirandola Summer Camp.

Team formati da 4-6 partecipanti 
potranno confrontarsi in attività 
centrate su concetti trasversali 
fondamentali nella progettazione, 

portafoglio di business, sia attra-
verso operazioni di acquisizione, 
sia attraverso sviluppi interni o 
attraverso gare’. Una nomina, la 
sua, che porta di fatto Hera, società 
privata quotata in borsa, nel cuore 
della gestione delle strategie di 
una società pubblica e concor-
rente nella fornitura di gas, così 
come Hera lo è nei confronti di 
Aimag, nella raccolta dei rifiuti. 
Sull’ingresso di Hera nel CDA di 
Aimag, avallato dal Comune di 
Carpi e dai sindaci delle Terra 
d’Argine e con la contrarietà dei 

Vittorio Beneforti, Roberta Belardi 
e Roberto Dardi. Sono questi i nomi 
che compongono il nuovo Consiglio 
di Amministrazione ridotto a tre 
Consiglieri di Sinergs, l’azienda 
attiva nel settore della distribuzione 
e fornitura di gas, del gruppo AIMAG. 
Il primo, già nel CDA di Aimag, 
assume la carica di Presidente.

Roberta Belardi era già Respon-
sabile Bilanci e Bilancio Conso-
lidato presso Gruppo AIMAG 
mentre Roberto Dardi è uno dei 
top manager di Hera SPA. Con il 
suo ingresso nel CDA di Sinergas, 
Hera acquista sempre più spazio 
nel controllo operativo di Aimag. 
Rafforzando quello già ottenuto 
attraverso l’ingresso nel CDA 
della società madre con quello 
della principale società del 
gruppo operativa nel settore gas. 

Dardi, in Hera, è Direttore Business 
Development con la responsabilità 
di supportare il Vertice Aziendale 
nella gestione dell’evoluzione del 

“Il secondo appuntamento con 
Mirandola Summer Camp – evidenzia 
Marina Marchi Assessore alla Scuola e 
alla Cultura del Comune di Mirandola - 
consolida di fatto il rapporto tra la città, 
il distretto biomedicale e la forma-
zione universitaria. In questo modo si 
offre ulteriore valore aggiunto ad un 
territorio, il nostro, che oltre ad essere 
la patria del biomedicale col merito 
di un comparto conosciuto a livello 
nazionale ed internazionale, conta 
già la presenza di strutture formative 
e di ricerca importanti come l’ITS e 
il Tecnopolo Mario Veronesi. Questa 
opportunità rafforza inoltre l’azione 
portata avanti dall’Amministrazione 
comunale di concentrare nel nuovo 
polo culturale diverse e numerose 

“Summer Camp, valore aggiunto 
per città, territorio e distretto”

opportunità formative per le possibi-
lità che Il Pico offre in termini di spazi 
idonei volti ad attività di tipo labora-
toriale e di confronto. Oltre a quella, 
non scontata di far conoscere la storia 
e la cultura mirandolese e del tessuto 
economico locale. Siamo orgogliosi 
di aprire le nostre strutture a giovani 
e aziende, come pure di allargare la 
partecipazione a questi progetti a 
realtà come Wecare, sensibile a tutte 
le attività di promozione del territorio.”

“Cresceva vigorosa e sana; 
qualcuno la notò e ci fece qualche 
pensierino forse non del tutto 
confessabile. Chiederla pubblica-
mente in sposa avrebbe potuto 
suscitare invidie e gelosie in famiglia 
e sarebbe stato alquanto costoso. 
Meglio tentare di circuire qualche 
familiare per averla a tempo debito. 
Per amore o per interesse le ultime 
due amministrazioni di Carpi, 
assieme a Campogalliano, Novi e 
Soliera hanno costruito nel tempo 
le condizioni per portare Aimag in 
Hera, senza che fosse chiesta uffi-
cialmente in sposa da quest’ultima. 

Non avevano la maggioranza delle 
quote nel Patto di Sindacato che 
vigeva per imporre agli altri comuni 
l'operazione e allora, non avendo 
successo i corteggiamenti che 
spaziavano dall'area mantovana alla 
“Bassa”, hanno costituito un fortino a 
sud con la complicità di Bastiglia e 
Bomporto, addirittura due Comuni 
tra i fondatori di Aimag. Così raggiun-
sero il 54,09 delle quote in seno al 
Patto e il 35,16 in Assemblea dei soci.

Lasciato cadere il Patto di Sindacato, 
i sei Comuni si sono accordati con 
Hera per nominare, con la forza 
di questa inedita maggioranza, 
comprendente anche la Fonda-
zione CRCarpi, il nuovo Consiglio di 
Amministrazione di Aimag, indipen-
dentemente dai pareri e dal voto 
dei restanti 15 Comuni che vengono 

produzione e utilizzo dei dispositivi 
medici quali: “innovazione”, “compe-
titività” e “value-based product”.

Materiali, conoscenze e informazioni 
acquisite durante la partecipazione 
alle lezioni, la visita alle aziende e agli 
stand fieristici di BT-Expo potranno 
essere valorizzate al meglio per 
identificare i problemi più sfidanti 
nell’ambito del tema scelto dal 
ciascun gruppo di lavoro, mostrando 
di averli compresi e di essere 
capaci di identificare e spiegare 
gli approcci risolutivi adottati nel 
contesto delle aziende visitate.

Ogni team avrà la possibilità di 
presentare il proprio elaborato ad 
una giuria esperta e ad un pubblico 
non esperto durante la chiusura dei 
lavori, il terzo giorno della scuola. Il 

lavoro migliore verrà premiato con 
una pergamena attestante il titolo 
di “Migliore elaborato” presentato 
alla Challenge for Innovation del 
Mirandola Summer Camp 2023.

Il comitato organizzatore è costi-
tuito da: Prof. Luigi Rovati (Unimore), 
Prof. Paolo Fiorini (Università di 
Verona), Prof. Giandomenico Nollo 
(Università di Trento), Alberto 
Ferrari (Unimore), Daniela Gandolfi 
e Valeria Di Luzio (Unimore), 
Francesco Tessarolo (Univer-
sità di Trento), Giovanni Gerardo 
Muscolo (Università di Verona) e 
Roberto Di Marco 
(Università di Verona).

Inquadrando il QR 
Code, il programma 
del Summer Camp. 

“Dopo Aimag, Hera punta a razziare 
anche Sinergas a costo zero. Siamo 
spettatori non inermi di un conflitto 
di interessi macroscopico: Hera, con 
questa mossa avallata dai Sindaci 
conniventi del PD, piazza il suo top 
manager al governo di Sinergas. 
La vera strategia di Hera, suppor-
tata dalla complicità di Carpi e 

limitrofi, non ha tardato a mostrarsi: 
acquisire a costo zero l’intero 
gruppo Aimag. Un pezzo impor-
tante del patrimonio del nostro 
territorio e delle sue comunità: il 
frutto del lavoro di generazioni si 
sta trasformando in una società 
per azioni con mission contraria 
a quella della sua fondazione”.

L’ASSESSORE ROBERTO LODI:
“GRAVISSIMO L’AVER REGALATO ANCHE SINERGAS AD HERA”

Il Comitato: ‘C’era una volta Aimag’
così esclusi dal governo dell'Azienda. 

Nel frattempo però, pendente 
il ricorso al TAR intentato 
da 11 dei comuni esclusi

dal governo dell’azienda (pronun-
ciamento atteso per il 14 dicembre), 
il nuovo CDA di Aimag procede con 
atti tesi a consolidare i presidi di 
Hera nella governance del gruppo 
e nella principale controllata 
Sinergas. Difficile credere che tutto 
ciò avvenga senza il conforto di 
precisi indirizzi di quella parte di Soci 
che hanno nominato il Consiglio.

In questa situazione pare 
evidente che un nuovo Patto 
di Sindacato tra soci pubblici 
sarebbe solo una maschera per 
coprire la cessione non remune-
rata del controllo di Aimag ad Hera.

Per questi Comuni non complici 
di questo disegno, si pone ora il 
problema di giustificare la parteci-
pazione in Aimag senza possibilità 
di svolgere il controllo previsto dalle 
norme. In sostanza: aderire alla 
copertura di quello che potrebbe 
essere considerato un danno 
erariale o prepararsi a utilizzare in 
modo diverso le quote Aimag? Fino 
alla sentenza del TAR non pare che 
il dilemma possa essere sciolto, in 
ogni caso, comunque vada è bene 
prepararsi ai tempi non brevi della 
giustizia civile. Auguri, Aimag, resisti. 
Il tuo futuro non deve essere questo”.

Comitato Aimag per il territorio

comuni della bassa, ad esclusione 
di Concordia, ora pesa un ricorso 
al TAR, proposto da Mirandola e 
dai comuni soci dell’area nord, 
che ne chiede l’annullamento. 
Nonostante ciò si è proceduto a 

fare entrare Hera anche nel CDA 
di Sinergas. Con tutte le conse-
guenze, anche in termini erariali, 
sugli assetti della società e sulla 
possibilità, per Hera, di avanzare 
sempre più nel controllo operativo.
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Emergenza-urgenza: approvato il piano Ausl
che taglia l’auto infermieristica notturna a Mirandola

Pur con il solo voto favorevole di 20 
sindaci, il piano provinciale di rior-
ganizzazione dell’emergenza-ur-
genza elaborato dall’Ausl di Modena 
è stato approvato il 13 settembre 
scorso nella riunione della Confe-
renza Territoriale Socio Sanitaria. 
Con tutte le parti più ‘scomode’ 
e contestate, prima fra tutte, per 
Mirandola, il taglio del servizio 
notturno della auto infermieristica. 
All’interno di un contesto provinciale 
in cui molte auto destinate all’emer-
genza saranno gestite soprattutto 
da volontari che già oggi coprono 
oltre il 50% degli interventi e sui 
quali peserà un carico di lavoro e 
responsabilità in deciso aumento. 

Mirandola, stando al piano di 
riorganizzazione, non avrà il CAU, 
Centro Assistenza e Urgenza che 
nel caso di Finale Emilia sostituirà 
il punto di primo intervento nelle 
gestione dei casi a bassa intensità 
(codice verdi o gialli). ma questo, 
purtroppo, non è sufficiente per non 
essere preoccupati. Perché la stessa 

condizione di emergenza relativa 
alla carenza personale e  che ha 
spinto la Regione a varare, in pochi 
mesi, attraverso legge regionale, 
una riforma per riorganizzare il 
sistema di emergenza urgenza 
e dei Pronto soccorso, non ha 
prospettive di essere risolta. Almeno 
per altri due tre anni - ha previsto 

e confermato l’Assessore regionale 
alla sanità Donini. Anzi, delle due 
potrebbe peggiorare. Se pensiamo 
che il punto nascita di Mirandola è 
stato chiuso ormai un anno fa da 
Regione e Ausl adducendo la moti-
vazione del personale insufficiente 
a tenerlo aperto, che cosa potrebbe 
succedere anche al pronto soccorso 
se il personale continuasse a dimet-
tersi e a mancare ai livelli attuali? 
Ricordiamo che le scorse settimane 
si è dimesso pure il dirigente della 
farmacia dell'ospedale, un autista, 
oltre ad medico di base'. E che cosa 
succederà quando sarà eliminato, 
tra qualche mese, il ricorso ai medici 
a gettone che, piaccia o meno, 
hanno garantito e continuano a 
garantire, sia a Mirandola che a 
Carpi, il funzionamento del Pronto 
Soccorso? ‘È un sistema che oltre 
che costoso, ha contribuito all’allon-

Continua la grave carenza di personale che portò la Regione a chiudere il punto nascita. E l’Assessore Donini ora dice stop agli interinali
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tanamento volontario dei profes-
sionisti in organico’ - ha sottolineato 
l’Assessore Donini ammettendo 
candidamente che pur a fronte dei 
1400 euro pagati a turno, il risultato 
ottenuto era  spesso (ed è) addi-
rittura controproducente, anche 
rispetto agli effetti sul personale 
con esperienza e in struttura. 

Inoltre c’è un altro tema in grado di 
generare fondati dubbi e perples-
sità sulla tanuta del nuovo sistema 
di emergenza urgenza, riorganiz-
zato sulla base della nuova legge 
regionale e dei piani provinciali: 
quello del buco di bilancio della 
sanità emiliano-romagnola. Questo 
sì, da altra vera emergenza.Il buco 
nella previsione di bilancio 2023 
dell’Emilia-Romagna supera il 
miliardo di euro e, incredibilmente, 
aumenta anche rispetto a quello da 
circa 800 milioni del 2022, quando il 
tutto era giustificato dalla gestione 
dell’emergenza Covid. Oggi no. Per 
quanto riguarda il bilancio preven-
tivo dell’Azienda USL di Modena, il 
disavanzo stimato sfiora i 100 milioni, 
98 per l’esattezza. In aumento. 
Disavanzo che la Regione vorrebbe 
ridurre attraverso quei finanzia-
menti che la Giunta Regionale, si 
riserva di assegnare alle aziende 
sanitarie con ulteriori azioni di 
sostegno; azioni che, come eviden-
ziato nel corso della Commissione 
salute della Regione, dovreb-
bero consentire di contenere 
a circa 300 milioni di euro il 
disavanzo complessivo di tutte le 
aziende sanitarie della Regione. 
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Corsi di autodifesa personale femminile a Mirandola:
si riparte dal prossimo 4 ottobre fino a maggio 2024

Biblioteca Garin: a settembre ingressi, prestiti e iscritti 
in aumento. Amministrazione soddisfatta

Riparte, dopo il successo della 
scorsa edizione (inizialmente 
prevista per il 2019/20 poi sospesa 
a causa dalle restrizioni imposte 
dalla pandemia), il corso di intro-
duzione all’arte dell’autodifesa 
personale femminile organizzato dal 
Comune di Mirandola in collabo-
razione con i maestri di arti marziali 
Nicoletta Magnoni e Dino Ghelli. 

Un’occasione importante, utile e 
completamente gratuita, per appren-
dere i fondamenti del Karate e tutti 
i segreti utili a sconfortare qualsiasi 
accenno di contatto e prevaricazione 

Un’utenza ad un livello pre-covid 
e pre-trasloco, segno tangibile 
che mirandolesi e non sanno dove 
si trova la nuova biblioteca Garin. 
Un boom di iscrizioni che può solo 
incrementare con le classi che 
andranno in visita al polo culturale. 
Dall’1 al 22 settembre; gli ingressi 
sono stati circa 1600, mentre prestiti 
e movimenti 1863, mentre i nuovi 
iscritti dal giungo scorso sono 152. 
Piccola curiosità: durante l’aper-
tura straordinaria di domenica 
10 settembre, in occasione della 
“Notte Gialla”, sono state registrate 
circa 110 persone ed evasi 13 prestiti.

Sono numeri che parlano da 
soli quelli relativi al nuovo Polo 
culturale “Il Pico” e che di fatto ne 
decretano un forte apprezzamento. 
Se si guarda agli anni addietro 
relativamente ai dati dei prestiti 
e dei movimenti degli anni 2019 
e 2021 (sempre nel periodo 1-22 
settembre), nel 2019 sono stati 
effettuati 1547 prestiti; nel 2021, 1369 
prestiti. Questi numeri, insieme 
all’analisi di singole giornate in 
annate differenti indicano che il 
flusso dei prestiti è pienamente 

fisica indesiderata ed alla prepara-
zione per una pronta reazione in caso 
di tentata violenza fisico/personale. 

Il corso, in programma ogni 
mercoledì sera dalle ore 18.30 alle 
20 si terrà dal 4 ottobre prossimo 
sino al 29 Maggio 2024, presso la 
Palestra dell’Istituto “Galilei” (Via 
Barozzi n°6) e si rivolge a tutte le 
donne residenti nei territori del 
Comune di Mirandola e del Distretto 
dell’Area Nord della Bassa Modenese. 

“Ci tengo, da fruitrice, prima 
di tutto a ringraziare i maestri 
Nicoletta Magnoni e Dino Ghelli 

in linea rispetto agli anni prece-
denti se non in lieve incremento.

Allo stesso modo se si consi-
derano i nuovi iscritti nel periodo 
giugno-settembre del 2019: 52. 
Comparando questo dato a quello 
attuale si segnala un incremento 
del 192% di registrazioni rispetto al 
2019 nello stesso periodo di tempo. 

“Non possiamo che esprimere 

Circolo di lettura E. Garin, al via un nuovo anno di incontri

Tolkien Music Festival: tutto pronto a Mirandola
per l’evento dedicato al Signore degli Anelli

I gruppi di lettura Eugenio Garin 
ritornano in biblioteca per un nuovo 
anno di discussioni su ligri e autori. 

Il club del libro dell’associazione 
è nato nel 2015 nella vecchia sede 
di via 29 maggio dove si è riunito 
mensilmente e nel 2016, grazie 
alle numerose adesioni, è stato 
possibile aprire un secondo gruppo.

Otto anni dopo, una pandemia 

e un trasloco, è pronto a ripartire 
nella nuova sede della biblioteca 
in piazza Garibaldi con un tema: il 
coraggio. Il libro che aprirà la nuova 
sessione di discussione è The Hate 
U Give di Angie Thomas, reperibile 
in biblioteca a Mirandola e da cui 
è stato tratto il film “Il coraggio 
della verità” di George Tillman Jr.

Il primo incontro si terrà martedì 

soddisfazione a riguardo – afferma 
l’Assessore alla Cultura Marina 
Marchi – La nuova sede è bella, 
accogliente, invoglia alla lettura 
e a stare insieme. Se da un lato si 
iniziano a raccogliere i frutti degli 
sforzi compiuti dall’Amministra-
zione per offrire alla comunità un 
luogo fruibile e volto a favorire l’ag-
gregazione, dall’altro è di stimolo 

De Biaggi, Presidente Consiglio Comunale: “Un sentito ringraziamento ai maestri Magnoni e Ghelli per aver rinnovato la disponibilità”

per garantirne la vivibilità e soprat-
tutto incrementarne la frequenta-
bilità da parte di mirandolesi e non. 
Al momento sono già state calen-
darizzate le prime date relative 
a visite guidate/laboratori per le 
scuole nei prossimi mesi, mentre 
siamo al lavoro per program-
mare attività di scacchi e burraco, 
oltre agli incontri con gli autori.”

Gli agenti Zoni e Di Canosa promossi ad ispettori della Polizia Locale
Il Sindaco di Mirandola Alberto 

Greco ha ricevuto nei giorni scorsi 
il comandante della Polizia Locale 
Gianni Doni al fine di congratularsi per 
l’impegno costante profuso dalla PL 
e per i brillanti risultati conseguiti dal 
Corpo nelle attività di prevenzione e 

presidio svolte sul territorio comunale 
ai fini della sicurezza della comunità.

Il primo cittadino si è poi compli-
mentato con i neo ispettori recen-
temente promossi Valerio Zoni e 
Raffaele Di Canosa per la promo-
zione ad ufficiali di Polizia Locale. Una 

Alluvione in Romagna: dal Sindaco 
di Forlì i riconoscimenti alla PL 

Il Sindaco di Forlì Gian Luca Zattini 
ed il Comando della Polizia Locale 
della città romagnola hanno 
riconosciuto in maniera formale 
l’impegno e la solidarietà mostrata 
dal Comune di Mirandola, ed 
in particolar modo dal contin-
gente di operatori di Polizia Locale 
riversatisi in terra di Romagna 
lo scorso mese di maggio in 
piena emergenza alluvionale. 

Nell’ufficio del Sindaco di 
Mirandola Alberto Greco sono stati 
recapitati gli encomi ufficiali per 
ognuno degli agenti della Polizia 
Locale mirandolese impegnati in 

quei tragici giorni nelle operazioni 
di supporto e sicurezza avvenute 
nell’immediato post alluvione. 

I riconoscimenti sono stati conse-
gnati formalmente, sabato 16 
Settembre, dal primo cittadino 
in persona. I riconoscimenti 
sono andati a: Dott. Gianni Doni, 
Comandante della Polizia Locale 
di Mirandola; Dott.ssa Emanuela 
Ragazzi Vice Comandante; 
Ispettore Raffaele Di Canosa; 
Assistente Antonino Raco; agli 
Agenti: Gabriele Mantovani, 
Christina Vastarella, Pasquale 
Busiello e Marghertita Di Ruocco.

doppia promozione che permette 
all’intero corpo della Polizia Locale 
mirandolese di consolidarsi ulte-
riormente in attesa del comple-
tamento - entro la fine dell’anno 
- dell’organico arrivando a quota 
23 agenti regolarmente in servizio.

per aver rinnovato la disponibi-
lità, mettendo a disposizione delle 
donne della bassa le proprie cono-
scenze – commenta la Presidente 
del Consiglio Comunale Selena De 
Biaggi - Un corso utile a 360°: non 
solamente per apprendere impor-
tanti nozioni di autodifesa, ma anche 
conoscersi, fare gruppo e condivi-
dere esperienze e nuove amicizie”. 

Il corso è gratuito per le 
donne residenti nel Comune 
di Mirandola e nell’UCMAN. 

Per informazioni si invita a contattare 
Nicoletta Magnoni al 333 5052881.

Riscoprire la Terra di Mezzo, la 
Compagnia dell’anello, Gandalf, 
Frodo e Aragorn. Rivivere il capo-
lavoro “Il Signore degli Anelli” in un 
contesto ideale. La possibilità di 
immedesimarsi per grandi e piccoli 
nelle avventure narrate da Tolkien…

Sabato 30 settembre e domenica 1 
ottobre, presso il Parco “La Favorita”, 
nel cuore di Mirandola, avrà luogo la 
1° edizione del Tolkien Music Festival.

Si tratta del primo Festival 
di carattere musicale in Italia 
dedicato allo scrittore John 
Ronald Reuel Tolkien, padre 
della letteratura fantasy.

L’Associazione “Amici della Musica 

10 ottobre alle 21 nella biblioteca 
Eugenio Garin di Mirandola, acces-
sibile dal civico 15 di piazza Garibaldi. 

Per adesioni o informazioni 
è possibile inviare una mail a 
circolodiletturaeg@gmail.com o 
seguire il profilo Instagram amici-
biblioeg per rimanere informati 
su tutte le iniziative degli Amici 
della Biblioteca Eugenio Garin.

APS” di Mirandola con quarant’anni di 
organizzazione di concerti e attività 
nel campo della musica classica 
e lirica, e quest’anno si è voluta 
cimentare nel grande progetto 
di creazione di un vero e proprio 
baricentro di produzione artistica 
legata a Tolkien, in campo musicale, 
letterario e delle arti figurative. 

Ma cosa ci sarà al Festival? 
Concerti, spettacoli dal vivo, labo-
ratori e attività per giovani e adulti 
immerse nella natura, ristorazione 
con menu a tema, mercatino 
tematico, cosplayer e molte 
attività. Tra le principali vi sono: 
giochi di ruolo, laboratori di canto, 

recitazione, lingua elfica e teatro. 
Tanta attenzione è stata posta 

ai piccoli visitatori, che potranno 
prendere parte ad attività in 
costume, laboratori di falegna-
meria, attività di disegno e di 
lettura, e molte altre sorprese!

Con ospiti e artisti di fama inter-

nazionale, la musica sarà la prota-
gonista e potente strumento di 
unione per la comunità: numerosi 
gli artisti, che porteranno sul palco-
scenico spettacolo ispirati al Signore 
degli Anelli. Centrale nel Festival 
sarà l’opera di sensibilizzazione al 
rispetto dell’ambiente. L’evento è 
realizzato in collaborazione con il 
Comune di Mirandola. In caso di 
maltempo la manifestazione si 
svolgerà ugualmente al chiuso.

Programma detta-
gliato e info sui biglietti 
sul sito www.tolkien-
musicfestival.it, o 
inquadrando il QR Code.
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Un secolo di vita, e un anno di 
celebrazioni, “Perché celebrare 
significa restituire il ricordo di 
questo organismo vivente, significa 
trasmettere sapienza e conoscenza 
anche alle generazioni future”. Il 
Liceo Pico di Mirandola compie 100 
anni e li celebrerà non solo nel cuore 
dei tantissimi mirandolesi, e non, 
che ne hanno respirato la cultura, 
praticandola poi nelle diverse 
professioni, ma anche con tante 
iniziative, che hanno preso il via 
nell’Aula Montalcini nel mito di Ulisse 
con la Banda John Lennon. L’aper-
tura dell’anno celebrativo, che si 
concluderà a maggio 2024 nell’am-
bito del Memoria Festival, è stata 
dedicata a Mirian Treglia, prematu-
ramente scomparsa. “Dal Liceo Pico 
sono usciti professionisti di grande 
levatura e di diverse discipline, tra 
cui coloro che hanno reso grande 
il nostro polo biomedicale. Sono 
felice di poter celebrare il secolo di 
vita, merito di questa comunità che 
ha fatto istituire a Mirandola il Liceo 
Ginnasio Pico con la creazione dei 
primi tre corsi ginnasiali” - ha dichia-
rato l’assessore alla Cultura Marina 
Marchi, che ha invitato l’attuale 
preside del Pico Rossella Di Sorbo 
al prossimo consiglio comunale per 
raccontare il futuro del nostro Liceo.

Era il 1923, e la nuova scuola, di 

“Un secolo di sapienza e conoscenza”
Il Liceo Pico compie 100 anni. Al via le celebrazioni

Francesca Silvestri, Chiara Ghidoni, 
Valentina Bedin, Giacomo Gibertoni, 
Franco Verri, Stefano Zerbini”. 

Un grande applauso è stato 
innalzato a Miriam Treglia, “A lei 
- ha dichiarato il professor Loddi  
è dedicata questa giornata e ai 
genitori, con i quali continueremo 
il dialogo, va il nostro affetto”.  Agli 
auguri di ‘Buon Compleanno’ dell’ex 

competenza comunale, trovò nel 
’29 una prestigiosa e soddisfacente 
collocazione nel chiostro della chiesa 
di San Francesco, palazzo d’ispira-
zione neogotica progettato dall’ar-
chitetto Mario Guerzoni, ora sede 
della Biblioteca Garin. Dopo il sisma 
di maggio 2012, l’allora amministra-
zione comunale decise di trasferire il 
Liceo nel nuovo polo scolastico alla 
prima periferia della Città. “Oggi, in 
un contesto diverso, in un mondo 
complesso, ‘liquido’ la scuola ha una 
importanza fondamentale, cruciale 
- ha sottolineato Di Sorbo - perché 
aiuta a sviluppare il senso critico 
senza il quale è difficile orientarsi”. 
La preside ha inoltre ringraziato i 
docenti della Commissione istituita 
per le celebrazioni: Walter Loddi, 

ministro alla PI e docente Patrizio 
Bianchi è seguito il suo incisivo 
messaggio ai tanti studenti in 
sala. “Cento anni… un bel pezzo 
di scuola che è anche comunità, 
dove è importante imparare ma 
anche costruire affetti durevoli 
nel tempo per i propri compagni 
e le istituzioni. Abitare in un luogo 
significa costruire quel luogo e una 
comunità collettiva”. Parlando de 
‘Le Guerre di Ulisse’, testo scritto 
dallo stesso Bianchi con le musiche 
di Marco Somadossi, interpre-
tato magistralmente dall’attore 
Luca Violini e dai giovani della 
Banda John Lennon, diretti dal 
direttore della Scuola di Musica 
Mirco Besutti, il professor Bianchi 
ha posto l’accento su l’eroe che si 
oppone al male. “I miti sono anche 
miti educativi ed è bello pensare a 
una comunità di eroi, perché il mito 
non è mai solo. Vi ricordate - ha 
chiesto rivolto a studenti e inse-
gnanti - quando il 20 e il 29 maggio 
2012 decidemmo di ripartire e di 
sfidare il terremoto?  Il 17 settembre 
2012 la scuola era ripartita”.    

Sport e benessere: realizzate a Mirandola due nuove
palestre a cielo aperto complete di attrezzature

Mirandola si mostra, ma vuole 
anche essere una città sempre 
più attenta al benessere dei propri 
cittadini. Da questo presupposto 
nasce l’idea, poi concretizzata, di 
dotare il capoluogo di due complete 
ed attrezzate “Palestre a cielo aperto”: 
una situata nell’area verde di via 
Dorando Pietri (zona in cui si trovano 
il polo sportivo e la Piscina Cooper-
nuoto) e l’altra situata in via Gherardi. 

L’Amministrazione per la realizza-
zione delle due Palestre a cielo aperto 
ha incaricato la realtà mirandolese 
“Spazio Fitness” (di Giorgio Bellodi) 
della  stesura del progetto volto 
all’installazione delle attrezzature 
sportive nei due spazi verdi designati. 

Successivamente si è proceduto 
all’acquisto delle apparecchiature, 
dalla ditta Skyfitness Srl  di Treviso 
(azienda specializzata nella produ-
zione di macchinari per lo sport 
all’aria aperta), per un investimento 
complessivo pari a 24.748,92€. Nello 
specifico le due aree sono state 

dotate delle seguenti macchine/
apparecchiature: n°1 “Chest press”, 
n°1 “Lat Machine”, n°1 “Bodyweight 
Station”; n°1 “Rower Machine”, n°1 
“Sit Up Bench + Iperextention”. 

Presso la palestra a cielo aperto 
di Via Dorando Pietri, sono state 
installate anche due macchine 
specifiche per consentire esercizi 
ginnici anche agli utenti costretti 
sulla sedia a rotelle. Un imple-
mento voluto per garantire la 
massima inclusività all’innovazione 
installata sul territorio comunale. 

“Abbiamo pensato di efficientare al 
massimo i nostri spazi verdi, a pochi 
passi dal centro, rendendoli due 
gradevoli punti di aggregazione, 
con il duplice intento di ridurre la 
seppur sporadica presenza di ospiti 
indesiderati, e stimolare uno stile di 
vita sano rendendolo accessibile 
a tutti – ha commentato l’Asses-
sore allo Sport Roberto Lodi – Una 
scelta che ci consente di unire alla 
continua ricerca del rafforzamento 
della sicurezza del nostro territorio, 
specialmente in punti sensibili, 

L’Assessore allo Sport Roberto Lodi: “La pratica sportiva e gli strumenti per uno stile di vita sano devono essere gratuiti e fruibili a tutti”

frequentati anche da anziani e 
bambini, con un servizio aggiun-
tivo e completamente gratuito a 
disposizione della nostra comunità.” 

Prima giornata in ricordo della studentessa Mirian Treglia. Il mito di Ulisse e la Banda John Lennon sul palco dell’Aula Montalcini  

Più di quattrocento parte-
cipanti, precisamente 420 
tra ex studenti ed ex docenti, 
ma anche docenti attuali al 
pranzo del Liceo Pico che si è 
tenuto a Fondo Villa Tagliata 
domenica 24 settembre. Molto 
l’entusiasmo nel ritrovarsi dopo 
anni tra racconti di scuola e 
di vita, tutti uniti dal ricordo di 
aver frequentato una s Parte 
del ricavato è stato devoluto 
ad Amo Nove Comuni Area 
Nord per l’acquisto di un 
mezzo di trasporto. La giornata 
è trascorsa all’insegna dei 
ricordi e dei festeggiamenti, 
con tanto di torta celebrativa. 

UN PRANZO CON 420 PARTECIPANTI 
TRA EX STUDENTI E DOCENTI
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Frazioni già ai fornelli: dal 5 all’8 ottobre arriva
la 9a edizione del Palio del Maccherone al Pettine

Due grandi novità per l’edizione 
2023 de Il Palio del Maccherone al 
Pettine della Valli Mirandolesi. La 
presidente Rossella Foschieri è stata 
contattata dalla troupe ‘È sempre 
Mezzogiorno’, lo show culinario di 
Antonella Clerici in onda su Rai 1, 
per la sezione dedicata alla ricerca 
di piatti e ricette della tradizione. 
Altra novità, l’edizione di quest’anno, 
in programma dal 5 all’8 ottobre, 
contempla un giorno in più, il 
giovedì, visto il successo riscosso lo 
scorso anno. Quanto alla location, il 
Palio torna al Palazzetto dello Sport 
‘PalaSimoncelli. “La sede utilizzata 
lo scorso anno, l’ex Royal Seeds 
di via Pacinotti, è stata ceduta, e 
purtroppo non può più essere utiliz-
zata. Peccato - dichiara la presi-
dente Foschieri, perché il capannone 
era molto capiente, perfetto per la 
kermesse riuscendo a contenere 
1200 posti a sedere a differenza 
del Palazzetto, al quale sarà 
affiancata una struttura esterna”. 

Sono queste le novità del Palio 2023, 
che vedrà ‘sfilare’ nei piatti della 
giuria dei sette esperti gastronomi, e 
in quelli della giuria popolare il tradi-

zionale Maccherone al Pettine delle 
Valli Mirandolesi, preparato dalle 
‘sfogline’ delle sei frazioni mirando-
lesi in gara: San Giacomo Roncole, 
Cividale, Quarantoli, Mortizzuolo, 
San Martino Spino, Gavello (Tramu-
schio ci proverà il prossimo anno). 

Giunto alla sua nona edizione, il 
Palio decreterà il Miglior Macche-
rone al Pettine 2023, preparato 
con un ragù dalla ricetta segreta, 
che accompagnerà i maccheroni 
‘pettinati’ e senza punte, realiz-
zati con cura e sapere antico 
dal Comitato del Maccherone 
al Pettine delle Valli Mirandolesi. 

Lo scorso anno si è aggiudicata 
il podio delle giurie di esperti e 
popolare la frazione di Mortizzuolo 
ma, visto l’altissimo numero di parte-
cipanti, non a torto il Comitato ha 
dichiarato, a conclusione dell’ottava 
edizione, “La vittoria di tutte le frazioni 
che con i loro piatti hanno conqui-
stato il cuore di ogni partecipante”. 

Nel corso delle passate edizioni 
ogni frazione aveva primeggiato 
nei voti di una o di entrambe le 
giurie. Da giovedì 5 a sabato 7 
ottobre, si cena a partire dalle 19, 

Intanto l’evento gastronomico approda a ‘È sempre Mezzogiorno’, lo show culinario di Rai 1 che va alla ricerca delle antiche ricette delle sfogline  

il pranzo di domenica 8 ottobre, 
giorno in cui verranno assegnati i 
premi della giuria tecnica e della 
giuria popolare al miglior piatto 
realizzato, è previsto dalle ore 12. 

Per partecipare all’evento è suffi-
ciente presentarsi nelle date di 
apertura agli orari indicati e acqui-
stare il biglietto del costo di 25 
euro, gratuito per i bambini fino a 
10 anni di età. Il servizio si svolgerà 
secondo il modello ‘All you can eat’ 
e quindi sarà possibile gustare i 
piatti di maccheroni delle frazioni 
in gara. Sono inoltre incluse le 
bevande e alcuni prodotti tipici del 
territorio: ciccioli, scaglie di Parmi-
giano Reggiano, pere, marmellata 
di pere, pane e ciambella. Anche 

quest’anno, il Comitato invita a 
evitare gli sprechi nel piatto. C’è 
grande attesa per il Palio del Pettine 
che da anni, e in particolare nell’e-
dizione 2022, ha visto la parteci-
pazione di tantissimi buongustai 
anche da fuori regione e provincia.
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Contrasto ai furti di bici: Easy Tag fa centro
anche in frazione, la Polizia Locale marca 230 cicli

Il tramonto incontra il teatro:
doppio spettacolo al Giardino Letterario Catellani

Confermato il successo dell’iniziativa adottata dal Comune di Mirandola che l’anno passato aveva raggiunto e superato quota 1000 tag  

Easy Tag si conferma un’intuizione 
vincente da parte dell’Amministra-
zione Comunale nei confronti della 
comunità. Dopo aver superato quota 
1.000 “tag” nei due momenti creati 
per targhettare la propria bicicletta 
o monopattino avvenuti lo scorso 
anno ed organizzati nel capoluogo 
– che di fatto hanno sancito il 
successo per Mirandola dato che in 
altri luoghi pur avendola adottata 
l’iniziativa ha stentato a decollare 

- anche la riproposizione in tutti i 
centri frazionali nell’ambito delle 
iniziative contenute all’interno della 
Settimana Europea della Mobilità, ha 
dato risultati importanti, a certifica-
zione tangibile dell’alto gradimento. 

Sono stati 230 i cicli targhettati 
nel corso delle sei giornate che 
hanno visto convolte, nell’ordine, 
le frazioni di Tramuschio, Quaran-
toli, Gavello, San Martino Spino, 
la località di Crocicchio Zeni, San 
Giacomo Roncole, San Martin 
Carano, Mortizzuolo e Cividale. 
Proprio in quest’ultima tappa dell’i-
niziativa è stato raggiunto il picco 
di adesioni con 80 – fra biciclette 
e monopattini – ai quali è stata 
apposta la marcatura identificativa. 

Particolarmente apprezzate la 
disponibilità e l’attenzione degli 
agenti impegnati e la completa 
gratuità di tutta l’operazione. 

“Ringrazio sentitamente gli agenti 
della Polizia Locale di Mirandola 

per questi sei giorni di intenso 
lavoro, al servizio delle comunità 
frazionali mirandolese. Un’alta ed 
importante adesione che, oltre che 
sottolineare l’intuizione dell’Asses-
sorato alla Sicurezza in merito alla 
realizzazione dell’iniziativa Easy Tag, 
conferma l’entusiasmo e la parte-
cipazione da parte delle Frazioni 

“Insegna a smuoverci dalle nostre 
comodità e andare dove il Signore 
chiama”. Nicola Gavioli, 26 anni 
di San Martino Spino, racconta la 
sua prima esperienza alla GMG 
2023 di Lisbona. “È stata una espe-
rienza bellissima che consiglio 
a tutti, perché è un momento di 
crescita e di condivisione. È molto 
bello e suggestivo, infatti, vedere 
e sentire la fratellanza di giovani 
che prima di allora non si erano 
mai incontrati, uniti dallo stesso 
motivo. Si torna a casa consapevoli 
di aver ricevuto. Ora è il tempo di 
mettere a frutto quanto ricevuto”. 

Nicola era assieme ad altri cinque 
ragazzi delle frazioni guidati dal 
parroco di San Martino Spino 
e Gavello Don Germain Kitcho 
Dossou, l’unico parroco presente 
della Diocesi di Carpi, che contava 

una quarantina di ragazzi, da 
sommare ai 550 della Diocesi di 
Modena. “Dopo 48 ore di pullman, e 
la tappa a Lourdes dove abbiamo 
dormito - racconta Nicola - siamo 
giunti a Torres Vedras, a una ora 
dalla capitale, dove la mattina 
facevamo preghiera e catechesi, 
mentre il pomeriggio ci sposta-
vamo a Lisbona. Partecipare alla 
GMG significa fare esperienza di 
qualcosa di bello e dell’amicizia, 
perché si è parte di una molti-
tudine di persone, e a Lisbona, 
quest’anno, c’era un milione e 
mezzo di giovani, ma vuol dire 
anche fare cose e attività che non 
saresti naturalmente portato a 
fare e quindi vuol dire anche sacri-
ficio. D’altronde - spiega Nicola - il 
messaggio evangelico di questa 
edizione 2023 verteva sulla figura 

Appuntamento atteso non solo a nella 
frazione ma in tutta Mirandola quello di 
martedì 3 ottobre. Giorno in cui, a partire dalle 
ore 20.30, presso il locale Teatro Politeama 

si svolgerà una riunione pubblica 
per fare il punto della situazione sulla 
ricostruzione della chiesa parrochiale. 
Alla riunione interverranno i principali 
soggetti coinvolti nei lavori di ricostru-
zione e restauro. In particolare la Direttrice 
dell’ufficio Patrimoniale ed immobiliare 
della Diocesi, la Direttrice dei lavori e la 
Responsabile Unica del procedimento.

Sarà un’importante momento per 
aggiornarci sullo stato attuale della Chiesa 
nonché sulla prosecuzione dei suoi lavori. 
Data l’importanza dell’evento, la coomunità 
si attende una partecipazione numerosa.

SAN MARTINO SPINO:
IL PUNTO SULLA RICOSTRUZIONE 

DELLA CHIESA

S. Martino Spino, Nicola Gavioli, tra i partecipanti alla GMG di Lisbona: 
“Esperienza bellissima”

L’airone di Boselli ritorna torna nella sua piazza sanmartinese
L’Airone in bronzo posizionato 

nell’omonima piazza di San Martino 
Spino è un’opera dello scultore 
mantovano Boselli. Fu donato 
dall’Associazione “Veglia delle 
stelle” quando la stessa si sciolse, 
utilizzando i fondi di cassa rimasti. 

Negli anni il monumento è stato 
gambizzato due volte da ignoti 
vandali e si reggeva in modo 
precario. La Carpenteria Quadraroli 
di San Martino Spino l’ha restau-
rato gratuitamente e nuovamente 
donato alla comunità poco prima 

di Maria, nostra Madre, in parti-
colare sul versetto del Vangelo 
di Luca in cui si dice che ‘Maria si 
alzò e andò in fretta…’  La Madre 
di Gesù andò in fretta, dopo l’an-
nuncio dell’Angelo Gabriele, a casa 
di sua cugina Elisabetta, incinta 
di sei mesi. Anche noi dobbiamo 

della sagra del cocomero. Un sentito 
ringraziamento alla ditta Quadra-
roli è stato espresso dal Comune 
e dalle locali associazioni di 
volontariato. Ora l’opera necessita 
solamente di qualche ritocco di 
colore nella base e nella targa.

fare lo stesso: imitare Maria”. 
Dalla mezzanotte del 29 luglio al 
tramonto dell’8 agosto i sei giovani 
delle frazioni di San Martino Spino 
e Gavello, assieme a quelli della 
Diocesi di Modena-Carpi hanno 
vissuto “una esperienza bellis-
sima, sicuramente da ripetere”.  

quando coinvolte in progetti 
stimolanti. Dopo aver realizzato 
decine di concerti e spettacoli 
all’interno del palinsesto dell’Estate 
in Frazione – conclude l’Assessore 
alle frazioni Fabrizio Gandolfi – 
sono allo studio altre nuove inizia-
tive nei mesi che porteranno alla 
conclusione del nostro mandato”.

MIRANDOLA
VIA STATALE NORD 41

LUNGO IL VIALE 
DEL CIMITERO URBANO

0535 222 77
339 876 7111
335 226 811

Le onoranze 
funebri 

a Mirandola 
dal 1975

Servizi all’avanguardia 
alla portata di tutti

Uno spettacolo all’aperto, quello 
organizzato al Giardino Letterario 
Simone Catellani di San Giacomo 
Roncole dall’omonima associa-
zione, inizialmente minacciato dal 
possibile maltempo, ma che poi 
è stato risparmiato dalla pioggia, 
trasformandosi in un evento 
scenico e teatrale doppio. Perché lo 
spettacolo teatrale ‘Partita per Due’, 
ispirato a un classico del teatro 
dell’assurdo, rilettura del capola-
voro di Beckett ‘Finale di partita’, 
organizzato dall’Associazione 
Simone Catellani è stato accom-
pagnato da un fantastico tramonto 

che si è fatto spazio tra le nuvole 
nere e che ha avvolto di una luce 
speciale l’atmosfera del giardino 
e l’esibizione degli attori Marco 
Marzaioli e Marina Meinero, del 
centto di produzione danza e teatro 

Con il patrocinio del Comune di 
Mirandola, torna domenica 8 ottobre 
un appuntamento molto sentito 
dalla comunità mirandolese. La festa 
della Aratura a Quarantoli. Una intera 
giornata in cui si esibiranno dimostra-
zioni pratiche gli specialisti di questa 

Quarantoli: conto alla rovescia per la festa dell’Aratura
attività. Con mezzi di diverso tipo ed 
età in prove suddivise per categorie. 
Il tutto si svolgerà presso la sede ex 
Icsta in via Punta 87. Il programma 
dell’evento prevede fin dal mattino le 
prove di aratura, alle ore 13 la sosta per 
il pranzo (che si terrà anche in caso di 

maltempo), e poi, per chi vorrà, ancora 
mezzi in funzione nel pomeriggio. L’intero 
ricavato dell’evento sarà devoluto 
in beneficenza all’asilo di Quarantoli  
Informazioni e prenotazione 
(obbligatoria per il pranzo), 
Enrico Quaiotti 349-1255083

Sted, diretto da Tony Contartese.
“La serata è andata molto bene ed 

il tramonto è stato spettacolare” – 
afferma chiara Menarini, presidente 
dell’Associazione Simone catellani. 
“Gli artisti sono rimasti molto 
contenti per il numero consistente 
di persone presenti tra cui bambini, 
ragazzi adulti e anziani. Al termine 
dello spettacolo si è svolto un 
breve ma altrettanto coinvolgente 
dibattito, un momento di contronto 
a cui la compagnia teatrale e gli 
attori tenevano molto. Si è discusso 
in particolare sul finale volutamente 
diverso dall’opera di Beckett”. 
Per uns serata davvero speciale.

Le immagini della serata si 
possono visionare sulla pagina 
Facebook dell’associazione 
‘Associazione Simone Catellani’



N° 18 - SETTEMBRE 2023 17

Alberto Greco”. L’intero ricavato 
è stato devoluto al 
Canile Intercomunale. 

Per le foto di Canile 
in piazza inqua-
drare il QR Code.

Mirandola ama andare in bici e la Settimana
della Mobilità Sostenibile fa il pieno di partecipanti

‘Canile in Festa’, grande successo della kermesse annuale in Piazza Costituente

Tutti in bici anche a Mirandola in 
occasione della Settimana Europea 
della Mobilità promossa da FIAB. 
Dal 16 al 22 settembre sono stati 
tanti i partecipanti al programma 
di eventi dedicati alla mobilità 
sostenibile nella città dei Pico. .

Domenica 17 settembre, la biciclet-
tata “Sulla Ciclovia tra arte e musica”, 
organizzata in collaborazione con FIAB 
Modena, il Comune di Crevalcore e la 
tappa bolognese di IT.A.CA’: Festival 
del Turismo Responsabile ha segnato 
il tutto esaurito. Il tour, partito dal polo 
culturale Il Pico con una “colazione 
musicale” a cura della Scuola di 
Musica C. G. Andreoli e “Oltre Gluten 

Grande successo, di ‘Canile in 
Festa’, la manifestazione dedicata 
ai ‘Quattrozampe’ che si è tenuta in 
piazza Costituente il 24 settembre. 

Dalle 10 del mattino e fino a sera, 
sono state numerose le proposte 
e le iniziative dedicate agli amici, 
cani e gatti, e tanta l’affluenza di 
pubblico, anche da fuori provincia. 
In Piazza, erano presenti anche i vari 
stand delle associazioni animaliste, 
tra cui una a protezione dei conigli. 
Una intera giornata dedicata a 
loro, cani di razza e bastardini, e 
gatti. Durante la mattina si è tenuto 
lo sgambettamento dei quattro-
zampe, all’incirca una trentina, e 
dei loro rispettivi padroni, mentre 
nel pomeriggio l’attesa sfilata, 
che ha visto la partecipazione di 
una ottantina di cani, di razza e 

Free”, azienda firmataria della carta 
dei servizi della Ciclovia del Sole. Ad 
accoglierci a Camposanto gli ammi-
nistratori del Comune e Fermata 23 
per una visita ai murales e una pausa 
rinfrescante con QuantoBasta, negozio 
di sfusi di Mirandola. Infine l’arrivo 
a Crevalcore per pranzare presso 

il bar BonaLé (firmatario carta dei 
servizi) con la scuola di musica Perti e 
goderci una visita della città con Linda 
Cavicchi, guida turistica di Sustenia!

Il 20 settembre invece i bambini 
hanno fatto festa con il supereroe 
Cartesio ed i suoi racconti su 
camminate e pedalate, nella 

nuova biblioteca Eugenio Garin, 
presso il Polo Culturale Il Pico.

Il 21 settembre di nuovo tutti in 
sella con FIAB Modena per una bici-
clettata dopo lavoro in direzione 
del Giardino Botanico “La Pica”.

Infine il contest “Bike to work” che 
premia i ciclisti che scelgono la bici-
cletta per recarsi al lavoro e che visto 
35 partecipanti (18 le foto arrivate) e 
come vincitori – foto con più intera-
zioni sul canale social istituzionale del 
Comune di Mirandola “Mirandola Città 
dal 1597” - Rosa Sinisi con 217 inte-
razioni e Francesco Pozzetti con 214. 
Entrambi si sono aggiudicati un buono 
da 100 euro in riparazioni per la bici. 

bastardini. Prima della passerella, 
il parroco Don Fabio Barbieri ha 
impartito su tutti la benedizione. 
“Oltre a sette cani di razza e a 
sette bastardini dichiara la presi-
dente del Canile Intercomunale di 
Mirandola ‘Isola del Vagabondo’ 
Tiziana Caleffi - sono stati premiati 
anche sei cittadini di buona volontà 
che hanno adottato, rispettiva-
mente, tre cani e tre gatti dal 

carattere difficile. Tanti i premi, al 
cane più simpatico, al più anziano… 
e anche al cane più lontano, in 
questo caso è stato premiato un 
cane proveniente da Sant’Agata 
Bolognese, segno che la mani-
festazione annuale è conosciuta 
e apprezzata oltre i confini della 
Bassa modenese. Siamo soddi-
sfatti, e in più abbiamo anche 
ricevuto i complimenti del sindaco 

Polis Store 
Medolla
Via Giacomo Matteotti, 89 
Tel. 0535 53607
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PAVIMENTI
RIVESTIMENTI
ARREDO BAGNO 
FINANZIAMENTO 
SENZA INTERESSI 
Fino a 24 MESI per i TUOI AC QUISTI POLIS!   
Tan 0% Taeg max 2,87% 

Fino a 24 mesi prima rata a 60 giorni importo finanziabile da € 2.400 a € 25.000. Esempio rappresentativo riferito alla casistica più ricorrente per il settore “ARREDO ” : € 3.000 
(importo totale del credito) in 24 rate da € 125 TAN fisso 0% TAEG 1,80%. Il TAEG rappresenta il costo totale del credito espresso in percentuale annua e include: interessi € 
0, imposta di bollo su finanziamento € 16, bollo su rendiconto annuale e di fine rapporto € 2 (per importi superiori a € 77,47)/imposta sostitutiva 0,25% importo finanziato, 
spesa mensile gestione pratica € 2,20; importo totale dovuto (importo totale del credito + costo totale del credito) € 3.060,30. Offerta valida fino al 31/12/2023. Messaggio 
pubblicitario con finalità promozionale. Per le informazioni precontrattuali richiedere sul punto vendita il documento “Informazioni europee di base sul credito ai consu-
matori” (SECCI) e copia del testo contrattuale. Salvo approvazione Agos Ducato Spa. Polis Spa opera quale intermediario del credito NON in esclusiva. Proposta non cu-
mulabile con altre iniziative in corso.

Tanto interesse per 'I giorni della Terra’
L’assessore Marchi: “Forte l’impegno del Comune per l’ambiente” 

Un pubblico attento ha parte-
cipato alla prima edizione de ‘I 
giorni della terra’ che si è svolto 
il 22 e 23 settembre a Villa La 
Personala e ai giardini dell’ex 
Cassa di Risparmio a Mirandola. 

Ambiente, agricoltura e alimenta-
zione sono stati il perno attorno a cui 
è ruotato il programma che, con la 
partecipazione di ospiti ed esperti, 
ha affrontato il tema della soste-
nibilità in alcune delle sue diverse 
sfaccettature, fra cui: riduzione 
degli sprechi, economia circolare, 
tutela del paesaggio, biocarburanti.

Organizzato da Scuola del Portico 
e associazione culturale Politéia con 
il sostegno della Fondazione Cassa 

di Risparmio e il patrocinio del 
Comune di Mirandola l’evento ha 
contato una quindicina di appun-
tamenti. Fra gli ospiti: il prof. Patrizio 
Bianchi (ex ministro dell’Istruzione), 
Tiziana Maffei (direttrice della 
Reggia di Caserta), Eliana Liotta 
(Corriere della Sera), il prof. Andrea 
Segré (Università di Bologna) e 
Massimo Cirri (Caterpillar, Radio 2).

Presenti all’evento la presidente 
del Consiglio comunale Selena 
De Biaggi e l’assessore Marina 
Marchi che ha ribadito l’impegno 
del Comune di Mirandola da tempo, 
sulle tematiche dell’ambiente. “Temi 
noti e sentiti che abbiamo preso 
in carico dal nostro insediamento. 

Quattro anni fa ero a Bruxelles 
a firmare il PAESC. Importante a 
riguardo inoltre, l’attività del Ceas 
la Raganella che ha sviluppato sul 
territorio 120 progetti e coinvolto 
lo scorso anno 2300 ragazzi.”    

In proposito molto anche l’inte-

resse degli studenti delle scuole 
superiori che hanno partecipato 
ad incontri come quello su ReFuel 
Solutions: startup che ha brevet-
tato un kit per l’utilizzo di biodiesel 
puro. Ai ragazzi delle Scuole Medie 
Montanari sono invece stati dedicati 
dei laboratori sugli obiettivi ONU per 
il 2030 sullo sviluppo sostenibile.

“Le tematiche ESG su ambiente, 
sociale e governance non possono 
essere ignorate - ha affermato 
il Direttore della Fondazione 
Cosimo Quarta - soprattutto per 
il ruolo che le Fondazioni hanno 
di perseguire scopi di utilità 
sociale e di promozione dello 
sviluppo economico e sostenibile”.



N° 18 - SETTEMBRE 202318 N° 18 - SETTEMBRE 2023 19

Il 2023 è anche l’anno in cui ricorre il 
140esimo anniversario della pubbli-
cazione del romanzo Pinocchio di 
Carlo Collodi. In questa occasione 
la Filarmonica Città di Mirandola ha 
proposto l’opera collodiana in più 
occasioni in forma di fiaba musicale: 
con il concerto di Primavera che 
ha visto come attore protagonista 
il comico Vito, ma pure nei vari 
appuntamenti musicali sul territorio. 
Ultimo in ordine di tempo, lo spet-
tacolo che la Filarmonica cittadina 
ha voluto offrire ai bimbi frequen-
tanti la scuola primaria Alighieri 
di via Pietri, a Mirandola. L’evento 

“La Raganella” apre l’autunno
con una vendemmia per i bimbi delle scuole

Don Germain Kicho a Novi, al suo posto
Don Arnaud Giegue. Il ringraziamento del sindaco Greco  

Tempo d’autunno, tempo di rispet-
tare le tradizioni che caratterizzano 
questo periodo come la vendemmia. 
Sono iniziate infatti nella mattinata 
di mercoledì 20 Settembre scorso 
i progetti del  Ceas “La Raganella” 
rivolti ai ragazzi delle scuole del 
territorio comunale mirandolese ed 

Tristezza nelle frazioni di San 
Martino Spino e Gavello per la 
‘partenza’ di Don Germain Kicho, 
nominato parroco di Novi. “Una 
persona eccezionale in grado di 
entrare nel cuore dei sammarti-
nesi e gavellesi, e comunque dei 
mirandolesi”. Sono queste le parole 
espresse dal sindaco Alberto Greco 
dopo la nomina di Don Germain 
Kicho, per anni a Mirandola e poi 
a San Martino e Gavello.  “Don 
Germain è divenuto rapidamente 
un riferimento per la comunità. 
Uno ‘status’ conquistato attra-
verso le sue qualità umane, la sua 

Al Barchessone Vecchio in ottobre via alla mostra micologica  

Il prof. Montemaggiori di Roma
ha spiegato i cambiamenti climatici 

Tante le iniziative organizzate sul 
territorio comunale di Mirandola 
anche per il mese di ottobre. 
Sabato 14 e domenica 15 ottobre, 
infatti, si terrà la 19° mostra 
micologia al Barchessone Vecchio 
di via Zanzur 36/A a San Martino 
Spino, grazie alla collaborazione 

del Ceas “La Raganella”. La mostra 
è curata dal Gruppo Micologico 
Naturalistico Cavezzese che  all’in-
terno del proprio programma di 
attività organizza anche molti altri 
eventi, corsi e serate a tema.  Alla 
mostra al Barchessone saranno 
presenti 150 specie di funghi prove-

inerenti, nella fattispecie, al tradizio-
nale rito della vendemmia. A dare il 
via alle iniziative de “La Ragaqnella” 
è stata proprio una  divertentis-
sima vendemmia in compagnia, 
per cui i ringraziamenti vanno al 
team di lavoro dell’Azienda Agricola 
“La Bastia” di Quarantoli,  che ha 

vocazione e la missione di evange-
lizzazione”. Entrato in servizio nelle 
chiese frazionali l’11 ottobre 2015, ha 
saputo conquistare l’affetto delle 
comunità grazie alla sua energia 
e all’immancabile sorriso. Don 
Germain è ricordato con affetto, 
come il parroco che nell’immediato 
post sisma visitava i suoi parroc-
chiani, in bicicletta, per accertarsi 
delle rispettive condizioni.  Esprimo 
il mio personale ringraziamento a 
Don Germain - continua il Sindaco 
- per la straordinaria empatia con 
la quale ha svolto la sua opera 
pastorale. Un ‘uomo del fare’, che 

ha sempre perorato con energia la 
causa della ricostruzione delle sue 
due chiese. Un uomo, esattamente 
come Padre Pio ricordato in questi 
giorni, che crede fortemente nella 
confessione”. Don Arnaud Giegue 
Tametsop, attuale vicario parroc-
chiale in Duomo, diventerà ammini-
stratore parrocchiale a San Martino 
Spino e Gavello. Il Vescovo Erio, unito 
alla Diocesi, ringrazia i sacerdoti per 
la loro disponibilità ad assumere 
nuove responsabilità e invita le 
comunità ad accoglierli con affetto. 

Vicari Parrocchiali. All’inizio del 
nuovo anno pastorale altri avvi-

cendamenti riguardano i vicari 
parrocchiali: tra questi Don Amal 
Chirayl Johnson, dalla parroc-
chia del Corpus Domini a Santa 
Maria Maggiore di Mirandola.

La Filarmonica porta un Pinocchio in musica alle scuole di via Pietri 

Ottobre col mercatino missionario a sostegno dei bambini del Malawi

si è svolto sabato 23 settembre 
all’aperto nel cortile, data anche la 
complicità di una bella giornata di 
sole. Un’ensemble della Filarmonica 

cittadina ha accompagnato musi-
calmente il narratore Matteo Papotti 
che ha condotto passo, dopo passo 
gli alunni in ogni avventura del noto 

Barchessone Vecchio: uno spettacolo, 
un incontro e la mostra Clima

Prosegue la 20^ edizione di 
“Percorsi d’arte tra ambiente e 
tradizione” presso il Barches-
sone Vecchio di via Zanzur 36/A a 
San Martino Spino. Nuovi e diversi 
gli appuntamenti in programma 
a partire da sabato 30 settembre 
quando, alle 16, andrà in scena 
uno spettacolo per famiglie e per 
bambini a partire dai 5 anni, a cura 
del Teatro della Zucca, dal titolo 
“Oz, oltre l’arcobaleno”. Lo spetta-
colo tratterà di un viaggio di una 
simpatica bambina e del suo cane 
che arriveranno in una città fatta 
di smeraldo dove abita un mago 

speciale. Domenica 1° ottobre, 
invece, a partire dalle ore 10 ci sarà 
“La buona Terra”, un dibattito in 
merito alle origini dei suoli, la loro 
evoluzione e le basi informative 
pedologiche della Pianura Padana 
prodotte dalla regione Emilia 
Romagna. Interverranno Andrea 
Giapponesi e Marina Guermandi, 
ex funzionari della Regione Emilia 
Romagna e Carla Scotti, pedologa 
e presidente di I.Ter soc. Coop. 
Prosegue invece fino al 29 ottobre 
negli orari di apertura del Barches-
sone la mostra “Clima” per sensi-
bilizzare sui cambiamenti climatici.

In un ancora caldo pomeriggio di 
settembre, il Barchessone Vecchio 
a San Martino Spino, ha accolto il 
professor Alessandro  Montemaggiori 
dell’Università “La Sapienza” di Roma 
per un incontro in merito ai cambia-
menti climatici che stiamo vivendo ed 
attraversando. Presente all’incontro, 
per il via ai lavori, anche  il sindaco di 
Mirandola, Alberto Greco. Il dibattito 
è stato importante poiché è cruciale 
continuare a parlare del tema in 
questione per far conoscere quali siano 
le conseguenze a cui porta, ma soprat-
tutto per far comprendere come sia 
possibile attivarsi per chiedere  azioni 

concrete. La situazione è sicuramente 
critica e il prof Montemaggiori lo ha 
dimostrato con diversi  esempi legati 
a specie avifaunistiche, ma possiamo 
ancora fare qualcosa in prima 
persona per diffondere ed esigere 
una corretta informazione, cambiare 
e migliorare così il nostro stile di vita.

ospitato una delle sezioni della 
scuola dell’Infanzia “Sergio Neri” 
di Mirandola, e poi all’ l’Asses-
sore alla  Promozione del Terri-
torio del Comune di Mirandola, 
Fabrizio Gandolfi, presente 
per condividere un momento 
di scoperta e divertimento. 

nienti dagli Appennini e dalle Alpi. 
Il Gruppo Micologico Naturalistico 
Cavezzese è una associazione 
non a fini di lucro, nata nel 1992 su 
iniziativa di pochi appassionati e 
composta da una cinquantina di 
soci che prestano volontariamente 
e gratuitamente la loro opera. 

Per tutto il mese di ottobre 
si potrà visitare il tradizionale 
Mercatino missionario in Via Luosi, 
collocato all’interno del cortile 
della canonica della chiesa  di 
Santa Maria  Maggiore, Duomo 
di Mirandola. L’iniziativa è stata 
promossa in occasione dell’Ottobre 
Missionario. Presso il mercatino è 

possibile ammirare ed acquistare 
la preziosa biancheria ricamata a 
mano dalle abilissime volontarie. 
Inoltre si possono trovare piatti, 
bicchieri, tovaglie, utensili per la 
cucina, borse, abiti e oggettistica 
vintage. Un’occasione per fare del 
bene. Col ricavato del mercatino 
missionario, si contribuirà all’ac-

Sapori&Tradizioni: appuntamento con la Società Agricola Martini
Prosegue il viaggio di “Sapo-

ri&Tradizioni”, l’appuntamento 
che va alla scoperta delle 
eccellenze agricole-produt-
tive del territorio di Mirandola. 

Con la Presidente del Consiglio 
Comunale Selena De Biaggi, 
accompagnata dal Consigliere 
Giuliano Tassi, si va alla scoperta 
questa volta della Società Agricola 
Martini di Martini Christian e Achille. 

L’azienda sorge nel 2004 quando 
Christian Martini una volta ultimati 
gli studi ha proseguito il lavoro 

del padre, scomparso nel 2020, 
che, sin dagli anni ’70, operava 
nel settore dell’agricoltura. La 
realtà agricola dà lavoro attual-
mente a sei dipendenti e con lui 
operano la madre anche lei socia 
e la moglie che si occupa della 
parte burocratica-amministrativa. 

L’azienda si estende su oltre 360 
ettari di terreno dove vengono 
coltivati pomodoro, frumento, 
sorgo, barbabietole da zucchero 
ed erba medica. Presente anche 
un impianto a biomasse per 

il tema discorso energetico. 
Nonostante le difficoltà dovute al 

maltempo che ha caratterizzato 
il 2023 e che ha creato non pochi 
problemi a tutto il comparto agricolo, 
l’azienda è in continua crescita; nell’ul-
timo anno, infatti, la Società Agricola 
Martini ha investito sulla produzione 
di pomodori attraverso l’ausilio di 
speciali macchinari.

Per vedere la nuova 
puntata di Sapori e 
Tradizioni è sufficiente 
inquadrare il QR Code.

quisto di farina speciale per i 
bambini che frequentano uno degli 
asili gestiti dalla missionaria Anna 
Tommasi che opera in Malawi. Il 
mercatino missionario è aperto tutti 
i giorni dalle 9.00 alle 12.00 e nelle 
giornate di sabato e domenica 
anche dalle 15.00 alle 18.00 dal 1 
ottobre fino al 5 novembre 2023. 

burattino di legno del romanzo 
collodiano. I ragazzi rapiti, hanno 
seguito con curiosità ed entusiasmo 
ogni momento, apprendendo in 
questo modo un’altra ed originale 
modalità tra quelle più in voga – 
racconto, teatro, cinema cartone 
animato – per conoscere una fiaba 
attraverso la musica. Un sentito 
ringraziamento quello che si sente 
di esprimere la Filarmonica Città di 
Mirandola alla scuola per l’oppor-
tunità di portare questo spettacolo 
agli alunni e con l’auspicio che sia 
stato per tutti loro un’esperienza 
costruttiva oltre che educativa.  
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Compleanno al Cra Cisa: Emilia Soresina festeggia 100 anni
La signora Emilia ha festeggiato 

domenica 17 settembre il suo 
100esimo complenno presso il Cra 
Cisa ASP Comuni Modenesi Area 
Nord alla presenza di amici e parenti.

Per l’occasione è intervenuto 
anche il Sindaco di Mirandola 
Alberto Greco che si è congra-
tulato e complimentato con 
Emilia per il prestigioso traguardo.

Emilia nasce a San Possidonio il 

17 settembre del 1923. Ha lavorato 
parecchio lungo il corso della sua 
vita in campagna. Viene descritta 
dai famigliari come una donna molto 
energetica e tuttora ha conservato 
questa caratteristica abbinata ad una 
innata voglia di scherzare e raccon-
tare filastrocche. È sempre pronta 
a scambiare una parola con tutti. 
Mirandola e la bassa si confermano 
territorio in cui la longevità prospera.

Napolitano, il ricordo dei mirandolesi:
“Accorse durante il sisma. Si commosse e ci incoraggiò”

Era stato tra i primi ad accorrere 
a Mirandola e nei centri del cratere 
dell’Area Nord all’indomani del 
sisma di maggio 2012, commuo-
vendosi di fronte alle macerie 
e alla disperazione della gente. 
È ancora viva nella memoria di 
molti la visita dell’allora Presidente 
della Repubblica Giorgio Napoli-
tano, scomparso nei giorni scorsi 
all’età di 98 anni. Dopo la visita in 
Regione, Napolitano aveva iniziato 
assieme all’ex sindaco Maino 

Benatti e ai sindaci dei centri del 
cratere il giro delle zone colpite. 
Prima tappa Mirandola, dove 
aveva raggiunto la tendopoli ‘Friuli 
Uno’, con 500 sfollati.  Durante il 
suo discorso, Napolitano aveva 
ricordato di quando si era trovato 
nella basilica di San Francesco, 
ad Assisi, dopo il terremoto che 
colpì l’Umbria.  Commosso, e con 
la voce rotta dal pianto dichiarò: 
“Anche lì sembrava la fine, ma si 
sono ripresi. E vi riprenderete anche 

Seconda edizione per “La notte degli gnomi”, evento nato a Mirandola 
Manca poco al 7 ottobre quando 

tornerà La notte degli gnomi. 
L’evento nato lo scorso anno dall’e-
stro creativo di Roberto Taormina, è 
rivolto ai bambini, che andranno alla 
ricerca dei circa 400 i piccoli gnomi 
(maschietti e femminucce) di legno, 
alti solamente 8 cm e dipinti a mano. 
Saranno collocati tra i cespugli e 
tra gli alberi di tutta la Circonvalla-

zione alberata di Mirandola. Ciascun 
bambino dovrà trovare il proprio 
gnomino portafortuna muniti della 
preziosa torcia e l’dispensabile mappa. 

L’iniziativa è patrocinata dalla provincia 
di Modena e dal Comune di Mirandola 

e in caso di maltempo sarà 
rinviata al sabato successivo.

Taormina si è ripromesso che 
ogni anno ad ottobre organizzerà 

13 ottobre con “Salutami il marziano” 
all’Auditorium Montalcini

Risate garantite con lo spetta-
colo, patrocinato dal Comune di 
Mirandola “Salutami il Marziano”. 
A salire sul palco dell’Auditorium 
Montalcini venerdì 13 ottobre 
saranno Andrea Barbi, Andrea 
Mingardi, Marco Ligabue e il maestro 
Tirelli reduci dal programma tele-
visivo di TRC “Uonted – I magnifici 
7 meno 2”. I tre si concederanno 
al pubblico conquistando gli 
spettatori con il loro talento: una 
spassosa sequenza di aneddoti 
e canzoni che divertiranno e 
faranno anche riflettere cele-
brando in questo modo il coraggio 
di chi sa sognare e guardare 

la vita con positività e ironia.
Ingresso 15 euro. Per info e 

prenotazioni 3714578045 o info@
hospicemodena.it. Il ricavato 
sarà utilizzato per la realizza-
zione dell’hospice territoriale 
di Modena in via Montecuccoli.

Una raccolta di occhiali usati
targata Lions Club Mirandola 

Vedere per potere leggere, 
scrivere, studiare e lavorare è uno 
delle più importanti progetti che i 
Lions si prefiggono di realizzare a 
favore delle persone che non sono 
in grado di acquistare gli occhiali 
per dare un senso compiuto al loro 
futuro. Grazie alla raccolta di occhiali 
usati questo è possibile. Anche a 
Mirandola è possibile consegnare 
gli occhiali usati per una buona 
causa. Grazie alla intraprendenza 
di dell’ortottista Lisa Maini e dell’ot-
tico optometrista Cecilia Negri, 
titolari di Ottica Due14, esclusiva 
per bambini e ragazzi, “Dove – 
sottolineano le titolari – per noi è 

fondamentale la cura della visione, 
abbiamo accolto con entusiasmo 
la possibilità di donare una parte 
importante del nostro tempo alla 
raccolta di occhiali usati e di colla-
borare con il Lions Club Mirandola.  

voi. Vi rialzerete, voi con le vostre 
attività, con le vostre fabbriche, 
con le vostre famiglie, con la vostra 
coesione che deve tenere unita 
tutta la comunità. Non temete 
di poter essere dimenticati. Noi 
siamo uno Stato, con tutti i suoi 
difetti, siamo una grande nazione 
che non può venire meno ai suoi 
doveri quando una sua parte è 
ferita a morte”. Rivolgendosi poi 
ai volontari disse: “L’applauso 
vero non lo merito io ma solo voi”.

questo evento unico nel suo genere 
a Mirandola. Aggiunge inoltre che 
chiunque fosse interessato può 
far visita al suo laboratorio in via 
Isonzo 23 Mirandola e adottare uno 
gnomino direttamente dalla casetta 
di legno posta fuori dal cancello. 
Lo scorso anno sono stati in tanti 
ad andare tra cui anche quattro 
scolaresche di materne e primarie.
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NICOLETTA MAGNONI – Movimento 5 Stelle 

-
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Il Partito Democratico ha ormai 
definitivamente smantellato, pezzo 
a pezzo. la sanità di prossimità 
nella nostra provincia e il voto 
emerso dalla CTSS conferma il 
profondo disappunto dei comuni 
montani, della bassa e dei comuni 

di “confine”. Nella riunione del 13 
settembre si è definitivamente 
messo nero su bianco ciò che 
Fratelli d’Italia denuncia da anni: 
il continuo, studiato ed inesora-
bile depotenziamento dei servizi 
di soccorso e una forte riduzione 
di reparti, personale e risorse nei 
presidi ospedalieri presenti nella 
Bassa e nel nostro Appennino.

Rimaniamo ancora colpiti dalle 
parole dell’assessore regionale 
alla sanità Donini che parla di otti-
mizzazione delle risorse quando 
in realtà dietro questa bella frase 
si nasconde il più grande taglio 
alla sanità modenese, taglio 
ancora più grave perché riguarda 
i servizi di emergenza-urgenza. 

Con la scusa di alleggerire gli 
infermieri e le ambulanze profes-

sionali dai casi ‘superficiali’, meno 
gravi, si nasconde una carenza 
di personale specializzato dram-
matica, che la Regione risolve 
affidando l’emergenza ai volontari. 
Emerge anche chiaramente come 
il depotenziamento degli ospedali 
periferici, in particolare Mirandola 
e Pavullo, ha di fatto obbligato 
le ambulanze ‘professioniste’ ad 
essere continuamente in viaggio su 
una viabilità al collasso per raggiun-
gere gli ospedali del capoluogo su 
cui si è concentrata tutta l’attività.

Abbiamo quindi pazienti che 
impiegano moltissimo tempo 
prima di raggiungere un luogo di 
cura e che necessitano pertanto 
di essere stabilizzati da infermieri 
professionali. L’estrema miopia 
con cui si opera a livello provin-

ciale non considera nemmeno lo 
spostamento dell’auto medica da 
Casumaro a Cento, ricordando 
che questa copriva in caso di 
necessità fino a Camposanto. 

Una completa e miope visione 
di insieme imputabile al Partito 
Democratico regionale e stigma-
tizzata dal voto emerso in Ctss, 
dove il piano di riorganizzazione 
è passato con una maggioranza 
relativa davvero risicata. Auspi-
chiamo che tutti i sindaci che 
non hanno approvato il perico-
loso piano dell’Ausl di prendere 
compattarsi e di combattere per 
difendere i servizi che si vogliono 
tagliare, a partire dall’auto infer-
mieristica notturna. Per il bene della 
comunità che rappresentano e non 
del partito al quale sono iscritti. 

Nell’ultimo incontro svoltosi al CTSS 
(conferenza sanitaria provinciale) 
c’è una unica buona notizia: il pronto 
soccorso di Mirandola rimane aperto. 
Ma c’è poco da stare allegri: le politiche 
nazionali sanitarie del governo Meloni 
sono oggi largamente insufficienti su 
tutto il territorio (particolarmente in 
termini di fondi e politiche sul personale) 
e la Regione Emilia Romagna non è 

ancora riuscita a ricucire le sostan-
ziali differenze che continuano ad 
esistere tra Modena (intesa come asse 
sulla via Emilia compresa Carpi) e la 
periferia a nord e sud della provincia. 
Inoltre occorre nostro malgrado 
prendere atto delle criticità derivanti 
dalla carenza di personale infermie-
ristico e notiamo che, con la nuova 
riorganizzazione, una delle conse-
guenze sarà che l’auto infermieristica 
verrà eliminata durante la fascia 
oraria che va dalle ore 20 alle ore 8. 
Riteniamo che, date le dimensioni 
territoriali e la densità di popolazione, 
non sia accettabile privare il nostro 
territorio della Bassa Modenese di un 
servizio cruciale come l’intervento di 
emergenza-urgenza. Va conside-
rato che la rete viaria esistente nel 
nostro territorio non facilita l’accesso 
alle strutture hub territoriali, e non 

vediamo motivo per ulteriori riduzioni. 
Nella riunione del Comitato di Distretto, 
è stato comunicato che, stante l’esiguo 
impiego nelle ore notturne per le 
emergenze di codice rosso e codice 
giallo dell’auto infermieristica, ne è 
stata valutata la soppressione e che 
per tale motivo il pronto intervento nel 
nostro territorio sarà garantito dalle 
ambulanze istituzionali (a Mirandola e 
a Finale Emilia) e da quelle dei volontari 
della Croce Blu e che il personale 
precedentemente assegnato all’auto 
infermieristica sarà ricollocato presso 
il Pronto Soccorso di Mirandola. 
In più occasioni a livello istituzio-
nale, ed in particolare con i sindaci 
del territorio, varie associazioni di 
volontariato socio-sanitario attive 
nel nostro distretto, concordano sulla 
necessità di potenziare il servizio 
di emergenza-urgenza notturno 

con la presenza dell’automedica. 
Hanno quindi fatto benissimo i sindaci 
dell’Area Nord e dell’Appennino ad 
astenersi pretendendo il potenziamento 
del nostro Pronto Soccorso attraverso 
l’assegnazione di tutto il personale 
necessario al suo corretto funziona-
mento e la disponibilità di un’auto 
medica operativa 24 ore su 24, tenendo 
in debito conto le peculiarità della Bassa 
Modenese e garantendo una risposta 
adeguata a tutto il distretto Nord. 
E il Sindaco di Mirandola in tutto 
questo? Non pervenuto. Partecipante 
ma non votante. Con l’uscita dall’U-
nione dei Comuni ha consegnato 
la difesa dell’ospedale della nostra 
città ai suoi colleghi di Area Nord. 
Un’ennesima occasione persa per 
difendere i propri cittadini: lo slogan 
delle prossime elezioni cambierà da 
“prima i Mirandolesi” a “prima la Meloni”.

Mirandola si può considerare un 
Comune con una buona dotazione 
di verde pubblico, in giardini e 
parchi. Emerge inoltre, in modo 
particolare, insieme al bellis-

simo Giardino La Pica di inizia-
tiva volontaria, il bosco-parco La 
Favorita che è un valore assoluto, 
poco conosciuto e stimato.  
L’insieme dei parchi di Mirandola 
presenta generalmente diverse 
carenze che l’attuale amministra-
zione non ha mai dovutamente 
considerato con un progetto 
complessivo di valorizzazione e 
buona tenuta di luoghi che sono 
un pezzo fondamentale di vita.

Quello che si evidenzia in generale 
riguarda la bassa qualità e diffusione 
degli arredi: panchine, aree giochi, 
servizi per i rifiuti e la pulizia, nonché 
misure di controllo e di sicurezza. 

Non si può parlare di abbandono 
e disinteresse ma manca un 
progetto di valorizzazione comples-
siva compresa l’individuazione di 
modalità gestionali che magari 
affidino, a forme di volontariato, 
iniziative di conservazione, tutela 
e valorizzazione degli spazi verdi. 
Piuttosto che agire sull’esistente 
migliorandolo la giunta ha preferito 
trasformare un paio di parchi in 
una palestra a cielo aperto, e non 
discuto che possa pure essere 
gradita a alcuni, ma rimane il fatto 
che sarebbe più opportuno miglio-
rare, e ce n’è bisogno, l’esistente.  
Certo in prospettiva elettorale fa 

più immagine una cosa nuova che 
migliorare quello che già esiste. 
E la giunta, non si può negare, 
investe molto sulla immagine.  Così 
fan tutti? Si, forse, ma loro di più.  
A inizio mandato amministrativo 
avevo presentato una mozione 
per sviluppare iniziative di promo-
zione e utilizzo del Parco La Favorita 
soprattutto in ambito educativo e 
didattico, mozione che era stata 
votata (anche dalla maggioranza) 
ma nulla di sostanziale è stato 
fatto; a fine mese avremo la novità 
del Tolkien Music Festival che 
potrà essere una opportunità, sia 
pure con un impatto da valutare.

Quando la politica latita, nascono i 
comitati di cittadini che si mobilitano 
per sollecitare o proporre soluzioni 
ai problemi. Da mero movimento 
di protesta si evolvono in centri 
di conoscenza e controinforma-
zione capaci di infastidire il potere.

Pensiamo al Coordinamento 

Cispadano NO Autostrada di cui 
anche il M5S fa parte: da quasi 20 anni 
lotta per avere una strada a scorri-
mento veloce che serva le esigenze 
degli abitanti e delle imprese del terri-
torio, opponendosi ad un’autostrada 
a pagamento e con due soli caselli che 
di fatto costituirebbe una servitù per 
quest’area, anziché un’opportunità.

Esiste poi il Comitato Salviamo 
l’Ospedale della Bassa che dal 2011 
denuncia il depotenziamento del 
nostro ospedale, situato in una zona 
periferica con viabilità scadente e 
colpita dal terremoto. Nonostante 
tutto e nonostante serva una zona 
abitata da 84.000 persone, il suo 
destino è segnato. È già stato tolto 
il Punto Nascita, il Pronto Soccorso 
è in via di “razionalizzazione” e 

le ambulanze vengono affidate 
ai volontari anziché ai sanitari.

A Finale Emilia c’è l’Osservatorio 
Civico ORA TOCCA A NOI che si 
oppone alla megadiscarica HERA, 
altamente impattante ed inqui-
nante, imposta alla cittadinanza 
grazie a valutazioni ambientali 
per le quali alcuni tecnici di ARPA 
sono attualmente sotto processo.

C’è qualcosa che accomuna tutti 
questi comitati: il senso di apparte-
nenza ad un unico territorio, la Bassa 
Modenese, ignorato nel migliore 
dei casi, ma più spesso maltrat-
tato da chi ha il potere in Emilia. 

L’ingiustizia di questa situazione, 
percepita chiaramente da tutti i 
cittadini, non può esaurirsi solo nella 
protesta. Bisogna essere pratici. 

Cosa conta quando sono in ballo 
infrastrutture e servizi? Gli abitanti 
signori miei, gli abitanti. Con 5.000 
persone non conti nulla, con 20.000 
molto poco, con 84.000 conti assai!

Però bisogna avere un unico centro 
decisionale, non nove. Un unico 
Sindaco ed un’unica Amministrazione 
che lavori per tutti i cittadini dopo 
essere stata democraticamente 
eletta, che usi la massa critica dei suoi 
abitanti per rivendicare i propri diritti.

Un tempo bastava un condottiero 
intraprendente per unificare un 
territorio, adesso serve la volontà 
dei cittadini che si può manifestare 
liberamente nelle urne per approvare 
una proposta di fusione di più 
comuni con l’obbiettivo di arrivare 
all’unificazione di tutta la Bassa.

CTSS, FDI: “IL PD HA DISTRUTTO LA SANITÀ DI PROSSIMITÀ.
SI PENSI AL BENE DEI CITTADINI E NON A QUELLO DEL PARTITO”

SPAZIO AI GRUPPI CONSILIARI DEL COMUNE DI MIRANDOLA

EMERGENZA-URGENZA: IL PRONTO SOCCORSO GARANTITO,
MA I TAGLI DEL GOVERNO PREOCCUPANO

MIRANDOLA, IL VERDE TRASCURATO

ONORE AI COMITATI!

ROBERTO GANZERLI – Partito Democratico

MARIAN LUGLI – Fratelli d’Italia

GIORGIO SIENA – Lista Più Mirandola 
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È con grande gioia che annun-
ciamo la realizzazione di un altro 
importante step voluto da questa 
Amministrazione, per una Mirandola 
sempre più attrattiva, moderna e 
alla portata di tutti. Sono state infatti 
ultimate le due nuove “palestre 
a cielo aperto” nel capoluogo 
del nostro Comune: una situata 
nell’area verde di via Dorando Pietri, 
all’interno del polo sportivo e della 
piscina Coopernuoto, e un’altra 
in via Gherardi. Una realizzazione 
che è stata resa possibile grazie 
all’essenziale contributo della ditta 
mirandolese “Spazio Fitness” di 
Giorgio Bellodi, incaricata dall’Am-
ministrazione della redazione del 
progetto di installazione delle attrez-

zature sportive nei due spazi verdi 
designati. Le macchine sono state 
successivamente acquistate dalla 
ditta Skyfitness Srl di Treviso, grazie 
ad un investimento pari a circa 25 
mila euro, volto a donare ulteriore 
attenzione al benessere dei cittadini 
mirandolesi. L’efficientamento 
di questi spazi, a pochi passi dal 
centro, non vuole essere soltanto un 
ulteriore stimolo ad uno stile di vita 
sano, ma un’occasione per rendere 
accessibili a tutti e completamente 
inclusivi anche questi punti di 
ritrovo, fino ad ora non sufficiente-
mente valorizzati. Sono state infatti 
installate anche due macchine 
specifiche in grado di consentire 
anche agli utenti in carrozzina di 

svolgere esercizi ginnici: si tratta 
di un punto fondamentale, verso il 
quale questa Amministrazione ha 
sempre dimostrato e continuerà a 
dimostrare un’attenzione speciale. 
È fondamentale rendere sempre 
più sicuri e alla portata di tutti 
quegli spazi situati a pochi passi dal 
centro e frequentati sia da anziani 
che da bambini. I nostri parchi per 
anni sono stati oggetto di mancate 
politiche di valorizzazione e covo 
di ospiti indesiderati: oggi è tempo 
di svolta, è tempo di cambia-
mento. Servizi aggiuntivi nuovi e 
completamente gratuiti vengono 
ora messi nelle mani della nostra 
comunità: un traguardo di cui tutta 
la Città può essere orgogliosa.

DUE NUOVE PALESTRE A CIELO APERTO ALLA PORTATA DI TUTTI
MARCELLO FURLANI - Lega per Salvini premier
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ECONOMIA

Oltre mezzo secolo di operato, col 
quartier generale ben saldo sul territorio, 
sedi produttive in Francia, Germania, 
Bulgaria e Cina e la forza tipica delle 
famiglie della bassa: quelle che nelle diffi-
coltà trovano le opportunità di crescita. 

Mantovanibenne ha celebrato 60 
anni di attività. Il lavoro e la qualità 
espressa nella realizzazione di attrez-
zature per demolizione ha contribuito 
farsi conoscere in tutto il mondo 
e così anche il nome di Mirandola.

Oltre 300 gli invitati presenti alla 
festa appositamente organiz-
zata il 16 settembre scorso presso 
lo stabilimento provenienti dall’i-
talia e dal mondo, che hanno reso 
omaggio all’ing. Alberto Mantovani, 
al figlio Paolo, a tutta la famiglia. 

A portare il saluto dell’Amministrazione 
comunale, il sindaco Alberto Greco e 
l’Assessore allo Sviluppo del territorio 

Mantovanibenne festeggia 60 anni di lavoro, innovazione 
ed eccellenza nel settore delle demolizioni

Fabrizio Gandolfi. Sono intervenuti anche 
il Presidente di Confindustria Emilia Centro 
Walter Caiumi, l’Ing. Maurizio Reggiani 
di Lamborghini, e Monsignor Cavina.

Fin dalla sua nascita, l’azienda è stata 
all’avanguardia nel settore della demo-
lizione, fornendo strumenti innovativi ed 
efficienti in tutto il mondo, divenendo 
in 60 anni sinonimo di qualità e affida-
bilità. I suoi prodotti sono stati messi 
alla prova in innumerevoli progetti di 
demolizione e hanno costantemente 
dimostrato la loro durata ed efficacia. 

Con alle spalle una ricca storia di 
innovazione e risultati, l’azienda ha 
costantemente ampliato i confini di 
ciò che è possibile nel settore della 
demolizione e del recycling, ha svilup-
pato prodotti che hanno stabilito nuovi 
standard di efficienza ed efficacia.

“È un privilegio far parte della famiglia 
Mantovanibenne celebrare questo signi-
ficativo traguardo”, ha affermato Paolo 
Mantovani, figlio del fondatore Alberto e 
attuale C.E.O. dell’azienda.  La dedizione 
e il duro lavoro dei nostri dipendenti, 

insieme al supporto dei nostri clienti, 
hanno reso possibile questo anniver-
sario. Questo gruppo di lavoro che vede 
tre generazioni lavorare insieme, dal 
nonno ai nipoti – ricalcando il tema della 
famiglia unita sulle orme del padre Ing. 
Alberto Mantovani - ha deciso insieme 
i piani di sviluppo aziendali. Il suo futuro 
è saldamente qui a Mirandola nelle 
mani della famiglia che l’ha fondata. 
Altri hanno deciso, con le loro buone 
ragioni, di fare scelte differenti. Noi 
invece pensiamo che sia giusto 
continuare su questa strada anche 
come segno tangibile di riconoscenza 
verso un tessuto produttivo che ci ha 
permesso di crescere” ha aggiunto 
Paolo Mantovani rife-
rendosi alle allettanti 
offerte che non sono 
mancate negli anni.

Qui le foto del 60° .

Un Amazon Locker in Medtronic DAR, a disposizione di tutti

Il sindaco: “La forza della famiglia valore aggiunto dello sviluppo aziendale”

Il nuovo locker si chiama Oppolio 
ed è posizionato davanti all’ingresso 
dell’azienda. Essendo su suolo 
pubblico è a disposizione di tutti, 
non solo dei dipendenti Medtronic.

‘Come azienda abbiamo dialogato 
per mesi con Amazon per richiedere 
questa installazione e alla fine ce 

Il sindaco di Mirandola Alberto Greco 
presente al 60esimo dell’azienda ha 
esordito dicendo che l’atmosfera 
che si respira in Mantovanibenne è la 
medesima di quando si si è in famiglia. 
“…per la passione, il sacrificio, la voglia 
e il desiderio di farcela. Dal Signor 
Mantovani, all’ultimo dei collaboratori 
che qui hanno lavorato e lavorano. 
Ciascuno con una propria storia; tutti 
insieme però in un unico percorso lungo 
60 anni. Quella che era un tempo una 

piccola officina, ha avuto una persona 
alla guida che ha saputo essere 
lungimirante, guardare avanti, capire 
i mercati e di conseguenza creare 
quelle condizioni in grado di generare 
lavoro e quindi crescita, aziendale e 
per il territorio. Sapendo anche reagire 
al devastante terremoto del 2012, con 
la medesima forza che può avere una 
famiglia unita di fronte alle difficoltà. 

Oggi, il nome di Mantovanibenne è 
riconosciuto nel mondo e con esso 

L’Indicatore Mirandolese e Mirandola Offro Lavoro
insieme in un servizio rivolto alla collettività

Le figure ricercate da La scuola
del Portico: cooperativa sociale

in ambito didattico, attiva dal 2017

Siete a conoscenza di persone
che cercano lavoro? Passaparola!

Prosegue, a cadenza mensile, 
la collaborazione de L’Indicatore 
Mirandolese con Mirandola offro 
Lavoro, consolidata realtà locale 
nota in ambito social media 
per l’importante servizio svolto 
ormai da tempo nel fare incon-
trare l’offerta del lavoro da parte 
di imprese, e non solo, con chi è 
alla ricerca di un’occupazione.

Nata oltre sette anni fa sul social 
Facebook e sbarcata recentemente 
anche su Instagram, la pagina 
Mirandola Offro Lavoro, riunisce e 
mette in evidenza le offerte di impiego 
di Mirandola e di tutta l’Area Nord.

Le realtà imprenditoriali locali sono 
numerose e altrettanto numerose 
sono le figure professionali ricercate. 

Il punto di forza di questa colla-

borazione, in essere dal numero 
scorso, vuole essere quello di 
arrivare anche a chi si sente 
lontano dai social e preferisce di 
gran lunga la carta stampata. 

A dialogare con le aziende per 
raccogliere le offerte di lavoro 
che troverete in questa pagina 
di volta in volta sarà Francesca 
Monari in qualità di ammini-

“Vi parliamo de La scuola del Portico 
– esordisce Francesca Monari di 
Mirandola offro lavoro – sorta dalla 
volontà di creare un servizio che 
facesse da tramite tra genitori e scuola 
fornendo ai ragazzi la possibilità di 
vivere lo studio in maniera più serena 
attraverso un supporto di qualità. 
Oggi la cooperativa è gestita da tre 
socie: Eleonora, Laura e Manuela.”
Quali sono le figure professionali di 
vostro interesse?

“Tutor in discipline scientifiche, lingui-
stiche, umanistiche, informatiche e 
tecniche. Cerchiamo, per l’inizio di questo 
anno scolastico, persone in grado di 
insegnare informatica, elettronica ed 
elettrotecnica; economia aziendale 
e matematica finanziaria; materie 
scientifiche, con particolare atten-
zione su matematica, fisica e chimica.” 
Come candidarsi?

“Inviando il proprio cv sia tramite il sito 

internet www.lascuoladelportico.com 
sia al seguente indirizzo: candidature-
tutor.portico@gmail.com oppure attra-
verso le nostre pagine social Facebook 
e Instagram. Le nostre offerte vengono 
naturalmente anche pubblicate dalla 
pagina che ci ospita oggi qui. I curriculum 
che ci arrivano vengono valutati tutti.”
Valutate anche personale senza 
esperienza?

“Sì, purché in possesso almeno del 
Diploma. Le risorse professionali che 
cerchiamo sono persone che abbiano 
passione per l’insegnamento, che siano 
fortemente intenzionate a mettersi 
in gioco e che ci diano continuità per 
almeno un intero anno scolastico.”

Tra le figure più ricercate negli ultimi 
quindici giorni anche: addetti alla 
produzione per aziende biomedicali, 
personale di sala e cucina, baristi. 
I dettagli? Li trovi qui: https://www.
facebook.com/MirandolaOffroLa-
voro

Oggi vi parlo dello strumento 
chiave del recruiting: il Curriculum

Il mondo delle HR è estrema-
mente dinamico. Eppure, c’è 
qualcosa che è rimasto invariato 
nell’ultimo decennio: il cv tradi-
zionale. É ancora un elemento 
imprescindibile o sarà soppiantato 
a breve da forme più creative?

Lo abbiamo chiesto a diverse 
agenzie per il lavoro e ad alcune 
ditte locali, e una risposta 
inequivocabile ce la forniscono 
questi dati frutto del sondaggio:

98,5% dei recruiter pensa 
che il cv tradizionale abbia 
ancora un ruolo importante nel 
processo di recruiting odierno;

84,2% ritiene che sarà 
ancora rilevante tra 5 anni;

75,5% ritiene che le forme 
non convenzionali -come ad 
esempio i video cv-  non diven-
teranno una pratica comune.

Il cv tradizione sembra quindi 
destinato a tenerci compagnia 
ancora a lungo. Sempre aggior-
nato, in formato pdf e completo 
di tutti i dati anagrafici. Queste le 
caratteristiche più richieste dai 
recruiter, che ringraziamo per la 
disponibilità e per la collaborazione. 

stratrice della pagina e di ex 
selezionatrice del personale.

Cerchi personale a Mirandola e 
vuoi essere intervistato/a? Scrivimi. 

Terza edizione della Kermesse biomedicale Bt Expo-Showmed

anche quello di Mirandola, la nostra 
città. E questo perché il legame col 
territorio, non è mai venuto a meno. 
Come pure non è mai venuta meno, 
quell’indole famigliare che da sempre 
la caratterizza e che oggi rappresenta 
un valore aggiunto in grado di fare la 
differenza: sui mercati, nel lavoro, nella 
vita. Valori, passati come un testimone 
a figli e nipoti pronti a continuare una 
storia che tanto ha fatto per Mirandola 
e tanto le ha dato.” Felicitazioni 

Nuova e terza edizione per Bt 
Expo-Shomed, la kermesse pensata 
e dedicata filiera produttiva del 
settore biomedicale che si terrà al 
quartiere fieristico di Modena il 3 e 4 
ottobre prossimi. La fiera si conferma 
come il solo evento professionale 

presente al momento in Italia. Il 
+ 98 % di espositori e il + 45 % di 
visitatori nell’edizione 2022 rispetto 
alla precedente, confermano come 
il mercato italiano sia di grande 
importanza a livello europeo sia 
per il valore degli acquisti che per 

la qualità e l’eccellenza nell’innova-
zione della produzione. La presenta-
zione del salone avverrà il 2 ottobre 
presso il Tecnopolo di Mirandola. 
al Bt Expo-Showmed, prenderanno 
parte anche gli studenti universi-
tari del Mirandola Summer Camp.

l’abbiamo fatta. Il nostro impegno 
è di contribuire al benessere della 
comunità, a partire dalle persone 
della nostra organizzazione. Un 
Amazon Locker nella zona industriale 
di Viale Gramsci pensiamo possa 
offrire una modalità comoda, e 
sicura per il ritiro dei pacchi da parte 

di chi utilizza Amazon per i propri 
acquisti e per chi si trova in questa 
zona di Mirandola. Abbiamo lavorato 
insieme ad Amazon per rendere il 
ritiro sempre accessibile per  tutti”, 
hanno detto Luca Spinardi, Direttore 
Operations di Medtronic DAR e 
Serena Giulietti, EHS Manager del sito. 

dall'Amministrazione alla famiglia 
Mantovani per il nuovo arrivato. 
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SCUOLA
Convivere con la Demenza, associazioni Mirandolesi
in campo nel mese mondiale dedicato all’Alzheimer

Il Vicesindaco Letizia Budri nelle scuole del territorio 
comunale per augurare buon anno scolastico

Nell’estesa ed articolata 
campagna di sensibilizzazione 
sull’Alzheimer organizzata a livello 
mondiale il distretto sanitario 
nord ha visto anche a Mirandola il 
proliferare di iniziative di comunità 
dedicate alla prevenzione e alla 
formazione. Grazie ad ASDAM odv 
in collaborazione con A.S.D. Nordic 
Walking Outdoor Bassa Modenese, 
CDCD di Mirandola e DFC Mirandola 
è stata organizzata la IX Camminata 
“Per ricordare chi si dimentica”. 
Una camminata non competi-
tiva intorno alla città ed a seguire 
una pizzata tutti insieme. L’ultima 
delle iniziative organizzate della 
settimana Alzheimer ma che certa-
mente non chiude, anzi rafforza 
l’impegno e la volontà delle asso-

ciazioni di volontariato di sostenere 
le persone con demenza e le loro 
famiglie. Un impegno che  si rafforza 
se se integrato alla presa in carico e 
alla cura sul territorio e in ospedale. 

Mirandola, lo ricordiamo, è sede 
si uno dei nove Centri Disturbi 
Cognitivi e Demenziali Territoriali 
che fanno capo all’Unità Operativa 
Disturbi Cognitivi e Demenze 
dell’Ausl, specializzata nel riconosci-
mento e nella cura del paziente con 
decadimento cognitivo. L’attività 
clinica consiste nella valutazione 
geriatrica multidimensionale della 
persona, con accertamenti di primo 
e secondo livello che esplorano 
le funzioni cognitive, lo stato 
dell’umore, la presenza di disturbi 
del comportamento, le abilità 

funzionali di base e strumentali
Per la valutazione multidimen-

zionale geriatrica d’équipe e per 
la presa in carico di pesone con 

Con l’avvio del nuovo anno 
scolastico il ViceSindaco Letizia 
Budri ha voluto fare visita e 
portare il saluto dell’Ammini-
strazione comunale, unitamente 
all’augurio di buon anno scola-
stico agli studenti e al personale 
delle scuole medie “Francesco 

Montanari” e agli alunni e maestre 
delle primarie “Dante Alighieri”, nel 
capoluogo, “G. Rodari” a Mortiz-
zuolo, “E. De Amicis” a Quarantoli 
e “G. Pascoli” a San Martino Spino. 

“Il pensiero e la vicinanza dell’Am-
ministrazione comunale va, in 
questa giornata di inizio anno a 
tutti gli studenti, alle loro famiglie, 
al corpo docente, al personale 
compreso quello amministrativo 
e ai dirigenti scolastici. L’avvio di 
questo nuovo anno scolastico, in 
un 2023 caratterizzato anche dal 
centenario del Liceo Pico è anche 
l’occasione per riflettere, ancora 
una volta, sul fondamentale ruolo 
della scuola nella nostra comunità: 
un insostituibile luogo, che contri-

buisce in modo determinante 
all’educazione e alla formazione 
della coscienza civica di tutti 
quei giovani che si preparano a 
diventare i cittadini e i professionisti 
del domani. Un pensiero doveroso 
– ha concluso il Vice Sindaco - va 
a tutti i dirigenti, agli insegnanti e 
al personale, che portano avanti 
un impegno grande, e in alcuni 

Un’opportunità formativa di qualità che prepara al lavoro:
in tanti all’Open Day dell’ITS Biomedicale

“Facciamo cose di plastica che 
salvano la vita e con i nostri corsi 
puoi Installare e Gestire Medical 
Device, Analizzare Dati da Test, 
Processi e Prodotti, Automatizzare 
Processi di Produzione, Controllare 
Qualità e Conformità”. Con una 
semplice e diretta presentazione 
l’ITS Biomedicale mirandolese 
si muove verso il nuovo biennio 
formativo. Rafforzata però anche 
da chi nei suoi laboratori si è già 
formato: “L’ITS è una scuola impor-
tante per i giovani a cui piace: 
imparare facendo”, dice Giovanni 
Bonomi, che da poco ha terminato 
il percorso di studio, rivolgendosi 
ai futuri allievi incoraggiandoli a 
frequentare la scuola, “per il valore 
della formazione e le ottime oppor-
tunità di essere inseriti nel mondo 
del lavoro, grazie agli stage che 
vengono realizzati per agevolare 
la relazione scuola–impresa.” 

Lo scorso 16 settembre, presso 
la sede dell’ITS Biomedicale di 
Mirandola, si è svolto l’atteso 
Open Day, per presentare l’offerta 
formativa 2023-2024. Tanti gli 
studenti presenti che hanno 
ascoltato le parole dei loro 
coetanei, come Chiara Zanerini 
che ha espresso il valore della 
formazione ricevuta, sottoline-
ando il superamento delle proprie 
aspettative, attratta dalla scienza 
e dallo studio del corpo umano. La 
volontà di mettersi in gioco, senza 
attendere i tempi dell’università, 
è stato il motivo che ha spinto 
Gianluca Marchetti ad accedere 
all’ITS per realizzare il suo sogno ha 
voluto sottolineare evidenziando 
che è stato molto soddisfatto 
della scelta e del futuro che lo 
attenderà nel mondo del lavoro. 

Per tutti, un valore aggiunto impor-
tante, è da accreditare ai Project 

Work che consentono agli studenti 
di presentare i progetti – a volte 
anche idee illuminanti – alle aziende.  

“Formare le professionalità e le 
competenze che mancano grazie 
all’ITS Biomedicale - sottolinea 
Daniele Galavotti di Spectrum 
Medical – è un valore aggiunto 
per il nostro territorio e per i 
giovani a cui la nostra azienda 
rivolge particolare attenzione, 
interesse e forte partecipazione. 

Il direttore della formazione, Anna 
Maria Campagnoli, ha voluto porre 
in rilievo invece il valore dell’ITS 
ritenendolo un potente strumento 
didattico-formativo perché mette 
in relazione le strutture formative, 
la ricerca, l’università e le aziende 
con il mondo della scuola. 
Ognuno di questi soggetti mette 
a disposizione le proprie compe-
tenze per disegnare percorsi 
calati sulle esigenze del territorio. 

“La ricerca scientifica, accom-
pagnata dalla tecnologia e dalla 
digitalizzazione - conclude Giuliana 
Gavioli, presidente Fondazione ITS, 
richiede nelle aziende la presenza 
di tecnici sempre più preparati in 
possesso di conoscenze multi-
disciplinari in grado di proget-
tare rapidamente soluzioni di 
altissimo valore per migliorare 
la qualità e le prestazioni dei 
prodotti per la cura delle persone.”

Formazione: consegnati i diplomi agli studenti dell’ITS
Nel pomeriggio di giovedì 14 

settembre si è tenuta - presso 
Villa Tagliata” - la cerimonia di 
consegna dei diplomi per gli studenti 
dell’ITS Biomedicale di Mirandola. 

Un’occasione di confronto e cele-
brazione dei risultati conseguiti dagli 

studenti diplomati alla quale - in 
rappresentanza dell’Amministrazione 
Comunale - ha preso parte il Vice-
sindaco Letizia Budri. “Attraverso 
le opportunità garantite dal PNRR 
saranno potenziati corsi e strutture con 
l’intento di garantire una formazione 

agli studenti puntuale ed adeguate 
alle esigenze del nostro distretto 
biomedicale - ha commentato nel suo 
intervento il Vicesindaco di Mirandola – 
faccio i complimenti a tutti gli studenti 
diplomati augurando altrettante 
soddisfazioni nel prossimo futuro.”

momenti gravoso, ma allo stesso 
tempo stimolante e bello: quello 
di fornire ai nostri figli gli strumenti, 
la cultura e la conoscenza che 
permetteranno loro di crescere 
nel modo migliore. Che sia un 
inizio tanto bagnato – il primo 
giorno di scuola è stato carat-
terizzato dalla pioggia - quanto 
fortunato! Buona scuola  a  tutti!”

SALUTE

29a

EDIZIONE

I MIGLIORI PIATTI A BASE DI TARTUFO BIANCO

6.7.8 13.14.15 20.21.22.23

Organizzato da Con il patrocinio di

PRO LOCO 
Borgofranco sul Po Comune

di Borgocarbonara

Media Partner

PIAZZA MALAVASI
BORGOFRANCO SUL PO (MN)

FIERA NAZIONALE DEL TARTUFO BIANCO DI BORGOFRANCO SUL PO

PRENOTAZIONI
APERTO TUTTE LE SERE E DOMENICA ANCHE A PRANZO

  353 43 96 064      349 12 91 899

ottobre 2023

demenza il Centro di Mirandola, 
con sede in via Smerieri, risponde 
allo 0535-602477 da lunedì a 
venerdì dalle ore 8 alle ore 13. 
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Il Grande cuore di Mirandola per il libro ‘Ad usum
Mirandulae’ ha generato un importante dono all’Anfass

“È diventata una doverosa ma 
piacevole consuetudine ringraziare 
tutti coloro che hanno contribuito alla 
riuscita (l’ennesima) del progetto che 
ha ruotato intorno alle vendite del 
secondo volume “Ad usum Miran-
dulae” prodotto da me e Martina Bruno, 
in collaborazione con il Centro Studi 
Numismatici e Filatelici di Mirandola. 
Le 200 copie vendute nel giro di sei 
mesi - la presentazione è avvenuta il 
18 Marzo - oltre che averci confermato 
quante siano le persone sensibili alle 
parole “solidarietà” e “beneficenza” 
intese nel senso più alto del loro signi-
ficato, hanno anche dimostrato come 

sia elevato il sentimento di amore 
e di affetto per la nostra Città, la 
Mirandola dei tempi passati e lontani 
e quella dei tempi più vicini a noi. La 
fotografia, scattata all’interno della 
Frolleria,  è la dimostrazione che unire 
l’utile al dilettevole produce ancora 
cose buone. Nella foto si testimonia 
la consegna dell’intero ricavato delle 
vendite alla Presidente ANFASS di 
Mirandola, Marzia Manderioli. Una 
cifra resa ancora più importante e 
corposa grazie ad una donazione 
aggiuntiva di 1.000 euro da parte di 
un’azienda del territorio che ha voluto 
mantenere il riserbo. Non ci resta altro 

che ringraziare nuovamente chi ha 
acquistato il volume (fondamentali 
per la riuscita del progetto), chi ci ha 
fornito il materiale fotografico e docu-
mentale (tanti collezionisti e privati 
Mirandolesi e non), e in ultimo, ma non 
certo per importanza, ringraziamo i 
tanti sponsor che hanno riposto la 
loro fiducia in noi e che con le loro 
donazioni hanno permesso la pubbli-
cazione del libro. Vi lasciamo salutan-
dovi come si faceva tanti anni addietro 
rimanendo “Servi Vostri”: NONA!”

Paolo Mattioli e Martina 
Bruno (che vi danno appun-
tamento a Settembre 2025).

Allattamento: l’impegno
dell’Associazione Fior di Latte

Organizzi un evento? La Croce Blu 
pronta a dare assistenza

L’abbiamo conosciuta meglio 
nello stand allestito all’ultima 
festa del volontariato (foto). Tra le 
tante associazioni che operano a 
Mirandola, Fior di Latte rappresenta 
una realtà speciale. Si occupa di 
sostegno alla genitorialità a 360 
gradi, con particolare riferimento ai 
primi 1000 giorni del bambino. Una 
primissima fase della vita in cui è 
centrale anche il tema dell’allatta-
mento, al seno e artificiale. E proprio 
in questo ambito l’associazione 
parteciperà da protagonista sabato 
7 ottobre, a Medolla, presso il centro 
per le famiglie, in un appuntamento 
informativo e divulgativo nell’am-
bito della settimana mondiale 
dell’allattamento materno. Il tema 

Settembre è giunto al termine e 
con lui si conclude anche il periodo 
estivo, che quest’anno è stato ricco 
di sagre e manifestazioni che hanno 
visto la presenza dei volontari della 
Pubblica Assistenza. Ad oggi, sono 
96 gli equipaggi che si sono alternati 
nell’assistenza sanitaria sul terri-
torio in occasione dei tanti e parte-
cipati eventi che hanno animato 
la nostra città e le sue frazioni.

Il servizio proseguirà anche per tutto 

che dalle ore 9 sarà affrontato nel 
convegno aperto proprio dalla 
testimonianza dell’Associazione 
Fior di Latte, verrà affrontato anche 
in relazione ai risvolti legati all’at-
tività lavorativa delle donne che 
allattano. Un momento di incontro 
e confronto con diverse testimo-
nianze e con la presenza di WeCare 
per discutere la realtà delle aziende 
della bassa modenese. Una 
occasione anche per conoscere 
l’attività dell’associazione con sede 
a Mirandola in via La Marchesa. 
Per conoscere l’associazione, i 
contatti sono i seguenti: associa-
zionefiordilatte@gmail.com Tel. 
3791255127. Pagina Facebook fiordi-
latteodv, Istagram fiordilatte_odv

il resto dell’anno. Il servizio di assi-
stenza sanitaria fornito dalla Croce Blu 
a Mirandola può essere richiesto dagli 
organizzatori della manifestazioni. A 
tale proposito, la Croce Blu di Mirandola 
ha organizzato, mercoledì 4 ottobre, 
alle ore 21 presso la  sede un incontro 
informativo aperto al pubblico sulle 
modalità e le condizioni del servizio. 
In attesa dell’evento è comunque 
per avere informazioni si può 
scrivere a info@croceblumirandola.it 

Dal 10 novembre 2023 al 10 aprile 
2024, sul palco dell’Auditorium Rita 
Levi Montalcini, si alterneranno nomi 
noti come Gioele Dix, Paola Minac-
cioni, Paolo Nori, Elena Bucci e Marco 
Sgrosso, Massimiliano Gallo. In 
cartellone anche la danza contem-
poranea col coreografo e ballerino 
keniota Anuang’a Fernando. 
Inaugura la Stagione la terza 
edizione del Mirandola Jazz Festival.

Per la stagione biglietto 
intero 15 euro, ridotto 13 euro. 
Da sabato 7 ottobre al via la 
vendita degli abbonamenti

“La qualità e il valore delle 
proposte portate avanti in questi 
anni, nonostante le difficoltà covid, 
hanno permesso di aumentare 
il pubblico affezionato, che vive 
il teatro come luogo di appar-
tenenza, di incontri, di cultura. 
Anche quest’anno si cercherà 
di intercettare l’interesse dei più 
piccoli perché crediamo nella loro 
formazione e ci saranno spettacoli 
che racconteranno il presente e 
il futuro. Abbiamo pensato anche 
alle scuole e ai ragazzi più grandi, 
perché possano vedere in scena 
le opere che studiano sui testi 
scolastici. Non manca inoltre 
l’annuale appuntamento con la 
danza e la musica.” -  commenta 
Marina Marchi, Assessore alla 
cultura del Comune di Mirandola.

“La nuova stagione è costituita 
da una varietà di proposte e 
suggestioni a tessere un percorso 
teatrale che unisce varie sfaccet-
tature della migliore produzione 
teatrale del panorama nazionale” 
- ha sottolineato Roberto De Lellis, 
Direttore di ATER Fondazione. Una 

stagione rivolta alle varie fasce 
di pubblico dal gusto leggero e 
piacevole, ma allo stesso tempo 
profondo. Ogni spettacolo fornirà 
una chiave di lettura nuova sui tanti 
temi cardine delle nostre esistenze.”

 Ad aprire la stagione, dopo il 
successo delle prime due edizioni, 
da venerdì 10 a domenica 12 
novembre 2023 riprende il proprio 
percorso la rassegna musicale 
Mirandola Jazz Festival in colla-
borazione con Associazione Più 
Mirandola, La Pica, Fondazione 
Scuola di Musica C. e G. Andreoli 
con il contributo della Fondazione 
Cassa di Risparmio di Mirandola.

 Il primo appuntamento di prosa 
in cartellone è fissato per mercoledì 
22 novembre con Ma per fortuna 
che c’era il Gaber di e con Gioele 
Dix. Il regista teatrale e cabarettista, 
accompagnato da Silvano Belfiore 
al pianoforte e da Savino Cesario alle 
chitarre, ricorda l’immenso talento 
del cantautore filosofo Giorgio Gaber 

Da Paolo Nori a Gioele Dix: tredici grandi appuntamenti per 
la stagione teatrale 2023-2024 Ater-Comune di Mirandola

tramite versi mai musicati, brani 
inediti e monologhi mai completati.

Sabato 9 dicembre, ultimo appun-
tamento dell’anno, è di scena 
la stand-up comedy con Paola 
Minaccioni in Stupida Show: nei 
panni dell’antieroina per eccellenza, 
l’attrice dà voce, sotto forma di 
monologo, a tutta quella follia e a 
quelle frustrazioni che ci abitano, ma 
non abbiamo mai avuto il coraggio 
di confessare a nessuno; una 
comicità dissacrante e travolgente 
che abbatte il muro della retorica.

L’Auditorium Rita Levi Montal-
cini aderisce per il secondo anno 
a Sciroppo di teatro, il progetto 
lanciato da ATER Fondazione, in rete 
con gli assessorati alla Cultura, al 
Welfare e alla Sanità della Regione 
Emilia-Romagna, che porta 
bambini e famiglie a teatro con la 
‘ricetta’ del pediatra. La program-
mazione degli spettacoli verrà 
annunciata nel corso della stagione.

Vendita abbonamenti
Dal 7 al 18 ottobre la vendita degli 
abbonamenti sarà riservata 
agli abbonati Gold-Silver della 
Stagione teatrale 2022-2023. Dal 21 
ottobre all’8 novembre la vendita 
di abbonamenti e carnet sarà 
aperta a tutti.

CULTURA VOLONTARIATO

 Prevendita singoli spettacoli
Dal 4 novembre sarà possibile 
acquistare, negli orari di apertura 
della campagna abbonamenti, 
i biglietti per il Mirandola Jazz 
Festival. La vendita prosegue nelle 
giornate di spettacolo nell’ora 
che precede l’inizio del concerto. 
Dal 13 novembre sarà possibile 
acquistare i biglietti per i singoli 
spettacoli della Stagione teatrale.
 
Vendita online
Su circuito Vivaticket.com e nelle 
rivendite autorizzate Vivaticket. 
Campagna abbonamenti
Dal 7 ottobre all’ 8 novembre: 
lunedì e mercoledì ore 17.00-19.00, 
sabato ore 10.30-12.30
 Biglietti singoli spettacoli
Dal 13 novembre al 20 dicembre 
2023 e dal 5 gennaio al 10 aprile 
2024
lunedì e mercoledì ore 17.00-19.00
nei giorni di spettacolo ore 17.00-
21.00

Prenotazioni via e-mail e telefo-
niche
Si possono effettuare prenotazioni 
telefoniche scrivendo una e-mail 
all’indirizzo mirandola@ater.emr.it, 
telefonando al numero 0535 22455 
negli orari di apertura della bigliet-
teria e con messaggio WhatsApp 
al numero 333 2455605.

La realtà mirandolese ospite il 7 ottobre in un evento a Medolla 
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Il sodalizio e la collaborazione continuano per
Pico Basket Mirandola e Pallacanestro Team Medolla

60 anni di attività della mitica Trattoria ‘Dalla Marta’.
128 gli ospiti, tra cui tantissimi bisognosi

SPORT

Continua anche per la stagione 
sportiva 2023-2024 la colla-
borazione tra la polisportiva 
Pico Basket Mirandola e la 
Pallacanestro Team Medolla. 

Prima squadra, giovanili e mini-
basket. La prima squadra, allenata 
da Alessio Duca, che ricopre anche il 
ruolo di presidente della Pico Basket, 
militerà in Divisione Regionale 2. Una 
squadra molto ringiovanita rispetto 
alla passata stagione grazie a dei 
giovani innesti e a dei graditi ritorni 
da parte di qualche ragazzo che ha 
fatto le giovanili in altre prestigiose 
società della zona prima di tornare 
“a casa”. Nutrito è poi il settore 
giovanile della Pallacanestro Team 
Medolla che annovera, tra le sue 
file, alcune squadre in collabora-
zione con la Pico. Nella fattispecie, 
le giovanili si avvalgono dell’Under 
19; dell’Under 17; di un altro gruppo 
di Under 17 a cui si aggiunge un 
gruppo di Under 15 (in collabora-
zione con la Pico); un gruppo Under 
14, un gruppo Under 13 e due gruppi 
di Under 12. Insomma, un’attività 
giovanile bella florida che si avvarrà 
di uno staff tecnico consolidato, in 
quanto sono stati confermati tutti 

gli allenatori che hanno allenato 
durante le passate stagioni, grazie 
agli ottimi risultati raggiunti. La 
Pico Basket Mirandola prosegue 
poi la sua attività con tutti i gruppi 
di minibasket ma con una novità: 
proprio nel settore del minibasket, 
infatti, alla responsabile Marina 
Scaltriti è subentrata Anna Baraldi. 

Basket femminile. Si sta inoltre 
sviluppando, da parte delle due 
società, anche una collaborazione 
con il WamGroup Basket Cavezzo per 
quanto riguarda il basket femminile. 
Associazione “Primagioco”. 
Prosegue anche l’attività dell’asso-
ciazione sportiva “PrimaGioco”, che 
coinvolge bambini e ragazzi dai 4 

Un pubblico incuriosito ha 
partecipato alla presentazione 
del nuovo libro di Luca Marchesi 
“L’assassino immortale”, che si è 
tenuta mercoledì 20 settembre 
presso la biblioteca Cavezzo. 

Tra i temi emersi, l’amore che 
Luca Marchesi nutre per la Bassa 
modenese, il territorio in cui vive e 
che ha voluto omaggiare tramite i 
suoi romanzi, inclusi i fantasy che 
lo scrittore ha partorito negli scorsi 
anni. Ambientato in un paesino 

immaginario della Bassa modenese, 
“L’assassino immortale” è un thriller 
imperniato su una serie di brutali 
omicidi e sulle indagini condotte 
dalla polizia per catturare il killer.

“Diversi elementi mi hanno 
ispirato – ha raccontato Marchesi 
durante l’incontro a Cavezzo 
– Da una parte le fòle locali, le 
leggende contadine tipiche del 
nostro territorio, quelle che i nostri 
nonni raccontavano ai parenti 
nei momenti di convivialità. Mi è 
tornata utile anche l’esperienza che 

Gara di lettura al Liceo Morandi su Pavese, Viganò e Pederiali

ai 14 anni in una serie di progetti di 
educazione motoria nelle scuole e 
grazie all’apertura di diversi centri 
di minibasket nella Bassa. Se l’anno 
scorso si è chiuso con l’iscrizione di 
ben 380 bambini, per la prossima 
stagione si prosegue sulla stessa 
linea con la conferma di tutti i centri 
minibasket presenti tra Mirandola, 
Medolla, San Felice, Massa, Finale, 
San Prospero, Concordia e Cavezzo. 
Basket inclusivo. Continua inoltre 
il progetto del basket inclusivo, 
nato nel 2018 con l’intento di coin-
volgere nel gioco della pallaca-
nestro bimbi e ragazzi affetti da 
disabilità nei comuni di Mirandola, 
Concordia, Medolla, Cavezzo, San 

Felice, Massa e Finale. Un progetto 
molto importante ed ispirato al 
“Baskin”, ossia mettere in campo 
ragazzi e ragazze, normodotati 
e disabili (sia mentali che fisici), 
permettendo loro di giocare nella 
stessa squadra con ruoli diversi 
ma di uguale importanza, su di un 
campo da basket tradizionale a cui 
vengono aggiunti, però, 2 canestri 
laterali a metà campo per i ragazzi 
che hanno limitate capacità di 
movimento. E la stagione sportiva 
2023-2024 si conferma già un 
successo: confermate tutte e 8 le 
squadre di basket inclusivo. Una 
stagione che partirà dopo una 
bella estate, quella appena finita, 
trascorsa in compagnia. Sono state 
infatti organizzate delle uscite di 
sport al mare - una quattro giorni 
a giugno per il gruppo dei grandi 
ed una ai primi di settembre per il 
gruppo dei piccoli - che hanno visto 
quali protagonisti proprio diversi 
ragazzi del basket inclusivo insieme 
ai rispettivi genitori. Tutti insieme si 
sono allenati e poi hanno giocato - 
genitori dei ragazzi inclusi - dando 
vita ad un’esperienza sportiva ed 
inclusiva estremamente positiva.  

Lo scorso 21 settembre, è stata 
imbandita una lunga tavolata 

composta da 128 ospiti, tra cui 
anche il sindaco di San Felice sul 

Si è disputata sabato 16 settembre 
la seconda edizione della Gara di 
lettura che ha coinvolto le tredici 
classi del triennio del Liceo di 
Finale Emilia iscritte al progetto: 
gli studenti hanno letto, nel corso 
dell’estate, i tre romanzi assegnati 
dai docenti e si sono sfidate su quiz, 
domande scritte, drammatizza-
zioni, citazioni e prove di corsa per 
vedere chi ricordasse più dettagli 
e avesse colto maggiormente il 
messaggio dei libri. Dopo Calvino, 
la Morante e Sciascia proposti 
l’anno scorso, quest’anno i romanzi 
protagonisti sono stati l’intramon-
tabile e profondo La luna e i falò di 

Cesare Pavese, il monumento alla 
Resistenza L’Agnese va a morire 
di Renata Viganò e Il sogno del 
maratoneta di Giuseppe Pederiali. 
I docenti di Italiano che hanno 
aderito al progetto sono stati gli 
arbitri di gara, tra la palestra e l’aula 
magna, collaborando con entu-
siasmo e motivazione. “La giornata 
ha messo in luce l’importanza della 
lettura nella crescita e nella forma-
zione dei nostri studenti - afferma 
il prof. Luca Gherardi, coordinatore 
del Dipartimento di Lettere - e il 
nostro dovere di docenti di promuo-
verla con progetti che permettano 
ai ragazzi di mettersi in gioco e di 

Una stagione sportiva 2023-2024 tra novità e conferme per le due società, senza dimenticare “PrimaGioco” e il basket inclusivo

Pallavolo: Stadium verso l’A3
e i 30 anni del Volley Femminile

Il “Memorial Soriani” di San Martino 
Spino al Sassuolo

Stadium Pallavolo Mirandola si 
appresta ad affrontare il secondo 
campionato consecutivo di Serie A3. 
L’Assessore allo Sport Roberto Lodi 
domenica 23 settembre ha accolto 
l’invito del Vice Presidente Stadium 
Paolo Neri, presenziando all’in-
contro con i partner dei gialloblù. 
L’Assessore, dopo aver portato il 
saluto dell’Amministrazione ha 
rivolto un caloroso “in bocca al 
lupo” alla compagine gialloblu.

Volley Stadium. Sabato 30 
settembre 2023 dalle 16.30 si cele-
breranno all’Auditorium “Montalcini i 
30 anni della Volley Stadium,femmi-
nile. Attraverso una pubblicazione di 
ricorrenza e vari interventi dal vivo di 
presidenti, giocatrici, allenatori, sarà 
possibile rivivere fatti e avvenimenti 
che hanno caratterizzato questo 
trentennio di attività sportiva. I valori 

Il Sassuolo ha vinto al “Pirani” di San 
Martino Spino il prestigioso torneo 
“Memorial Soriani”, riservato quest’anno 
agli Under 14 e disputato anche 
nel secondo campo di Scortichino.

La nota competizione si è disputa 
domenica 17 settembre. Alla prestigiosa 
manifestazione calcistica organizzata in 
ricordo di Fulvio Soriani, imprenditore ed 
ex consigliere comunale dalla Sanmar-
tinese, hanno partecipato le compagini 

di allora sono ancora quelli di oggi: 
giocare per divertirsi, per vincere, 
fare parte di una squadra che si 
arricchisce col contributo di tutte, di 
allenatori dirigenti e con la condivi-
sione delle famiglie. All’evento patro-
cinato dal Comune di Mirandola sarà 
presente il Sindaco Alberto Greco. 

sportive di: Mantova, Sassuolo, Reggiana, 
Padova, Modena, Legnago, Spal e Venezia.

I neroverdi hanno pareggiato col 
Modena (0 a 0), col Mantova (2 a 2) e si 
sono imposti sul Legnano (1 a 0). Nella 
finale hanno battuto la Reggiana per 8 a 0.

Al Palaeventi invece sono stati 
ospitati anche centinaia di spetta-
tori. Per loro una pausa ristoratrice 
che ha soddisfatto tutti, grazie al 
menù tipico e ai numerosi volontari.

TERRITORIO

Non ha mai dimenticato i poveri. 
Tra le tante buone qualità ‘della 
Marta’, Marta Zavatta, oltre ai 
piatti della sua tradizionale e 
genuina cucina, vi è certamente 
quella di aver sempre messo a 
tavola, da decenni, le persone più 
bisognose. Così anche quest’anno. 
In occasione dei 60 anni della sua 
attività, la famosa ‘Trattoria dalla 
Marta’, la ristoratrice ha ripetuto 
col cuore quel gesto solidale e 
cristiano mai dimenticato, “perché 
un tempo, quando c’era la fame, ci 
si aiutava tutti”. Lei non lo ha mai 
dimenticato e con il suo essere ed 
il suo fare lo ricorda, anche senza 
parlare, agli ospiti. Migliaia, anche 
famosi, immortalati nelle tante 
foto incorniciate e appese al muro, 
visibili appena si entra nel locale. 
Di fianco al bancone, e non solo. 

ho avuto anni fa, quando lavoravo 
come giornalista di cronaca nera 
per una stazione televisiva locale. 
Grazie a quel lavoro ho avuto 
la possibilità di esplorare il lato 
oscuro del nostro territorio, attività 
dai risvolti sicuramente poco 
piacevoli, ma che mi ha aiutato 
a essere credibile nel momento 
in cui ho scritto questo romanzo. 

Sono contento di aver avuto la 
possibilità d’inserire nel libro un 
personaggio ispirato a mio figlio 
Alessandro (nella foto con l’autore) 

Un Assassino immortale..nella bassa. Nuovo libro di Luca Marchesi

sentirsi sempre più coinvolti. Come 
l’anno scorso, abbiamo voluto 
offrire agli studenti l’occasione di 
incontrare tre romanzi significativi 
del secondo Novecento, per appro-

fondire un’epoca letteraria che 
troppo spesso rimane marginale 
nelle nostre lezioni. Per Pederiali 
poi, c’era una motivazione in più: 
quest’anno - aggiunge il profes-
sore -  ricorrono i dieci anni dalla 
scomparsa del celebre scrittore 
finalese. La sfida finale, su un altro 
romanzo del secondo Novecento 
che sarà comunicato a breve, si 
svolgerà a fine ottobre: le classi 
in gara da tredici rimarranno tre, 
ovvero la terza, la quarta e la quinta 
che hanno ottenuto i punteggi più 
alti durante la prima fase. L’appun-
tamento sarà pubblico, nell’am-
bito della Notte bianca del Liceo. 

Panaro Michele Goldoni, alcuni 
parroci e le autorità civili e militari, 
i quali hanno reso omaggio 
alla Marta, che per l’occasione 
aveva preparato, assieme alle 
sue aiutanti ‘sfogline’, tortellini, 
tagliatelle, arrosti, contorni e il 
dolce di ‘buon compleanno’. “La 
fede è sempre stata la mia forza 
per andare avanti” _ ha sempre 
ripetuto Marta, e in particolare 
dopo la perdita prematura del 
marito Rino e successivamente 
del figlio Paolo, suo braccio destro. 
Era il 21 settembre ‘63 quando aprì 
la Trattoria, meta di un mondo 
variegato, proveniente da ogni 
classe sociale, giovani e meno 
giovani, genitori e nonni, che Marta 
ha sempre trattato come amici e 
ospiti di riguardo, con un occhio 
particolare riservato ai poveri.  




